

令和6年度 苦情電話及び基地被害110番（341件）				
令和6年4月1日～令和7年3月31日				
宜野湾市 基地政策部				
苦情No.	日付	時間	地区	内容
4月 (85件)				
1	2日(火)	13:15	真志喜	最近またヘリがうるさい！昼間に1度ならまだしも、何度もヘリの騒音が響いて、精神的にもイライラします。防衛局にも騒音の件で、定期的に電話はしていますが、腹立たしいので、ここにも苦情の電話をしています。宜野湾に住んでいる私たちが我慢をしなければならないのでしょうか？
2	2日(火)	19:44	市内	家の上空を米軍機がずっと飛んで、うるさいしテレビも覗れませんよ。何とかして下さい。
3	2日(火)	19:50	市内	朝から米軍のヘリやオスプレイの騒音が酷いんだけど、寝る時間なのに、凄い騒音で、2・3機同時に飛んでいます。オスプレイの墜落事故等と汚名がある中で、昼夜こんなに住宅上空を飛行されたら、たまたまんじゃない！市長にはもっと強く米軍に物申して下さい。
4	2日(火)	19:53	市内	米軍機が幾度も飛んでいます。防衛局でなく、米軍に直接抗議して下さい。
5	2日(火)	20:30	宜野湾	20時からずっとヘリコプターなのか、オスプレイが分かりませんが、爆音の数の多さに凄く迷惑しています。寝ていた0歳児も起きました。本当に迷惑です。何とかして下さい。
6	2日(火)	21:00	長田	21時ですが、長時間普天間基地の上空でヘリが旋回を繰り返して大変うるさいです。旋回を繰り返しているのは1機だけではありません。他から飛来してくるヘリも度々あります。多くの住民が暮らす、この宜野湾市のど真ん中でする訓練ではありません。米軍に強く抗議して下さい。また事故原因について、明らかにされていないオスプレイは住宅の上を飛行していますが、住民の安全、暮らしは誰が守るのでしょうか？せめて宜野湾市はそれを求めて強く抗議要請して下さい。
7	2日(火)	21:14	長田	最近、夜間の騒音と家の振動で子供が起きて泣いてしまうため、困っています。特に4月2日21時以降、立て続けに4機以上低空飛行しており、非常に悩ましいので、今回連絡させて頂きました。
8	2日(火)	21:21	宜野湾	21時過ぎても、ひっきりなしに騒音が響いて大変迷惑しています。物凄くストレスを感じております。どうにかして下さい。
9	2日(火)	21:24	神山	夜なのに、ずっとヘリコプターやオスプレイが飛んでいてうるさい！母が明日の朝、早いのに寝れない。パニック障害を持っており、不安になると発作が起るのでやめて欲しい。
10	2日(火)	21:45	市内	オスプレイが家の上空をかなり低空で飛んでいます。しかも何回も上空をずっと旋回しています。危険を感じて電話していますが、おかしいですよ。どうにかして下さい。
11	2日(火)	22:32	伊佐	普天間基地の飛行機が飛んでうるさいです。
12	2日(火)	22:50	野嵩	こんな時間に低空で米軍機が飛んで、かなり迷惑しています。飛行機の飛ぶ頻度も多いし、こんな時間に飛ばれると子供に悪影響です。子供も寝かしつけが出来ないです。しっかり対応して下さい。
13	4日(木)	9:40	市外（中城村）	終日、ジェットがうるさい！
14	4日(木)	11:55	真志喜	朝からヘリの騒音がうるさすぎます。何機もヘリが飛ぶたびにとても不愉快になります。朝から夜までこちらが我慢しないといけないのですか？何とかして下さい。
15	4日(木)	13:40	真栄原	今日もヘリコプターの騒音がうるさいんですけど、最近は朝から遅くまでヘリとかオスプレイが飛んで非常に迷惑しています。真栄原上空は、ヘリとオスプレイ以外の嘉手納からの外来機も頻繁に飛んで来る。オスプレイは建物擦れ擦れの低空で飛ぶたび、家の振動も凄くて恐怖なんだけれど。これ何とかできないの？住民が騒音と恐怖から守れるように、しっかり対応して下さい。
16	4日(木)	20:52	伊佐	オスプレイなのか分かりませんけど、本当にいい加減にして下さい。騒音もうるさすぎるし、時間帯も考えて欲しい。幼い子供も怖がっており、はっきり言って睡眠妨害です。夜間飛行止めるか、20時以降飛ばないとか、時間を決めて直ちに改善して下さい。これから夏、窓を開けて過ごす事も増えるため、この騒音は耐えられません。
17	4日(木)	21:23	喜友名	うるさい！生後2週間の赤ちゃんが米軍機の騒音で泣いている。住む必要がなければ、宜野湾市に住みたくない。嫌々住みざるを得ないので、市としても何らかの対応や補助をしろ。軍用地主だけ得をしている。子育て世代に何も寄り添わない宜野湾市。以前も基地被害110番に苦情コメントをしたが、何のアクションもなく信じられない。税金返せ公務員。仕事しろ！
18	4日(木)	21:34	野嵩	ずっとオスプレイが低空で飛行しており、かなり頻度も多くうるさいです。こんな状態で子供の寝かしつけは出来ません。ここでの子育ては、とてもしにくいです。しっかり、子育てのしやすい町にして下さい。お願ひします。
19	4日(木)	21:54	上原	21時から飛行機がずっと旋回して、騒音も酷く辛い。暑くて窓を開けていたが、余りの騒音に耐えられず、窓を閉めなければならなかった。
20	4日(木)	21:55	宜野湾	昨日から夜間飛行が20時から22時過ぎても続き、とてもうるさいです。1歳なる乳児も寝付けず、本当に迷惑しています。20時以降の飛行は本当に控えて欲しいです。親として子供が休まる時間を確保したいです。夜は安心して、眠れる環境作りをお願いします。
21	4日(木)	21:55	愛知	現在、立て続けに米軍機が飛行している為困っております。その他、夜間飛行も多くなり不安を抱く。日の間も低空飛行を見かけるようになっている。これまでに、何度か被害報告を入れようか迷っていましたが、今回基地被害フォームを見つけたので、報告させていただきます。
22	4日(木)	21:57	野嵩	オスプレイが、めちゃめちゃ低空で飛んでうるさいです。迷惑しています。
23	4日(木)	22:03	愛知	航空機の騒音がうるさくて、子供が眠れません。いい加減にして下さい。

24	4日(木)	22:08	市内	22時を過ぎていますが、オスプレイが飛んでいます。うるさくて、大変迷惑しております。何とかして下さい。よろしくお願いします。
25	4日(木)	22:10	上原	21時以降米軍機が旋回して、騒音がうるさいです。
26	4日(木)	22:11	野嵩	オスプレイが上空を至近距離で飛んでいます。うるさくて、迷惑しています。
27	4日(木)	22:18	市内	え~ うるさいんだよ、飛行機が！ いい加減にしろ!!
28	4日(木)	22:21	野嵩	オスプレイがずっと飛んでいます。しかも、低空飛行でかなり迷惑しています。
29	4日(木)	22:41	喜友名	未だに基地のヘリの騒音がうるさい！乳児が騒音で起きて、寝れない。どうにかしてくれ宜野湾市！苦情を集めて掲載するだけでなく、何らかの行動を起こしてくれ。こちらは実生活に影響が出る。その保証はしてくれるのか？基地の騒音より、市の対応に腹が立つ。しっかり仕事しろ！この内容も掲載しろ。進撃に受け止めて変革しろ。
30	9日(火)	14:10		朝から普天間基地のヘリとジェット機の騒音がうるさい。市は対応しているのか？こんなにうるさい状態を我慢しているのだから税金納めたくない。物価上昇もして頑張っているのになぜこんな状況のか。
31	9日(火)	15:15	野嵩	ずっと米軍機の騒音が酷く続いて、大切な電話を2件聞こえなくて切ってしまい。とても困っています。いつもより長く続いうさいです。訓練か何かですか？何か分かれれば教えて欲しいです。
32	9日(火)	15:30	不明	ヘリの音が最近特にうるさい。自分は音に敏感でヘリの音が体に響いて恐怖を感じる。ヘリがうるさいので引っ越しを考えているが、そのお金もない。引っ越し代を出せと言いたい。苦情を言っても変わらない。宜野湾市は奇声を発する子がいたり、学力も他の市町村よりも低いと聞く。不良も多いし。騒音でメンタルに影響が出ていると思う。
33	9日(火)	18:18	真栄原	オスプレイがとにかくうるさい！低空飛行だと家の振動も凄いし耳が痛い。抗議せよ。
34	9日(火)	21:09	宜野湾	夕方からオスプレイの低空飛行で迷惑しています。苦情の電話カウントして下さい。
35	9日(火)	22:39	宜野湾	飛行訓練なのか、航空騒音がありました。子供がまだ小さため、この時間には眠らせていましたが、かなりの轟音だったので、子供が起きないか心配になりました。22時過ぎての飛行は、非常に迷惑なので夜間の飛行は中止して頂きたい。
36	9日(火)	22:43	市内	何時まで飛ばすつもりですか？うるさいです。
37	9日(火)	23:43	愛知	先程からずっとヘリコプターの音がするんですけど、現在も家の上空を通過していました。どうにかして下さい。
38	9日(火)	23:44	嘉数	この時間に、まだオスプレイが飛んでいますが、うるさくて眠れません。
39	9日(火)	23:46	上大謝名	オスプレイが飛んでいます。とても眠れたものじゃありません。市として、厳重に抗議して下さい。
40	9日(火)	23:50	真栄原	現在、立て続けに4機が大きなプロペラ音（おそらくオスプレイ）地響きが凄いです。こんな時間にタッチアンドゴーしているのでしょうか？さすがに、この時間は酷すぎる、あり得ません。うるさすぎて、眠れません。
41	9日(火)	23:51	市内	オスプレイが飛行しています。こんな遅くに飛行するのは、やめて欲しいです。オスプレイは危険だと言われているのに、飛行して欲しくありません。市から強く国と米軍に伝えて下さい。これ以上我慢出来ません。
42	9日(火)	23:59	赤道	最近、米軍ヘリの騒音が酷すぎます。23時を過ぎても音がうるさくて眠れません。21時以降はヘリを飛ばさない様にして欲しいです。
43	10日(水)	0:06	宜野湾	深夜の飛行がうるさい！現在24時過ぎ、米軍ヘリコプターが家の上空を低空飛行しており、騒音で寝る事が出来ません。 ①深夜でも市内上空で訓練飛行するのですか？ ②飛行禁止時間はないのでしょうか？ ③なぜこの時間帯に飛んでいるのか？理由が分かれれば教えてください。
44	10日(水)	0:09	市外（浦添市）	24時を過ぎていますが、この時間にオスプレイの音と振動で、気持ち悪さと共に起こされました。今日は昼夜オスプレイの振動に悩まされています。この頻度と心身への被害、飛行再開していいわけがない！浦添でこの騒音の酷さなのに、宜野湾市民はいかほどか。市長は徹底的に抗議して下さい。
45	10日(水)	0:16	真栄原	今現在、飛行機が飛んでいます。涼しくて窓を開けて眠りたいのに、うるさくて閉めきっています。窓を開けても騒音で子供がびっくりして泣いて起きたので、苦情の電話を入れています。連続で米軍機が飛行すると、さすがに寝ている子供も起きます。昼間ならまだ我慢しますが、この時間帯に飛んでいるのは疑問です。22時以降は飛行しない様に交渉できませんか？それが難しいのであれば、被害範囲の家は電気代割引などして下さい。騒音がうるさいと部屋を閉めきってエアコンを付けるので、嘉手納町の様に空調機器稼働費補助金等、宜野湾市は対策して頂けないのですか？
46	10日(水)	8:23	市外（中城村）	昨夜の22:30ヘリが、上原から南上原・長田小学校近くを飛行し、普天間飛行場へ。23:30頃にも同じ流れ。24時過ぎまでエンジン音も聞こえて、今日は睡眠不足です。
47	10日(水)	13:30	愛知	昨日11：45頃自宅上空をヘリコプターが、東から西に低空飛行した。 爆音に恐怖を覚えた。寝ていた妻も爆音で飛び起きた。 市役所のみなさん騒音苦情対応頑張ってください。 部長、課長にも騒音の苦情があつたことを伝えてください。

48	10日(水)	21:44	伊佐	21時以降は静かにして欲しいです。夜間に、飛行しないといけない理由があるのでしょうか？とても気になります。
49	10日(水)	23:40	上大謝名	現在、上空をオスプレイが飛んでいます。昨日、今日と連夜、この時間帯に飛行しているのは異常だと思います。厳重に抗議して下さい。
50	11日(木)	0:11	真栄原	24時過ぎ、まだ米軍機が飛んでいます。凄くうるさいです。子供が轟音にびっくりして、泣いて起きてしました。飛ぶなどは言いません。市民の為に、22時以降は飛行しない様に交渉して下さい。
51	11日(木)	10:15	嘉数	朝から夜まで本当にうるさいです！今も飛んでいるの聞こえますか？米軍機が飛んでうるさくて、あなたの声も聞こえません。どうにかして下さい、とても迷惑しています。昨日も遅くまで飛んでいたので、寝れませんでした。強く抗議して下さい。
52	11日(木)	10:30	市内	もう一、朝から飛行機がうるさくて眠れん！今すぐ、防衛局と領事館に電話して止めさせろ！昨日も夜中24時すぎまでうるさかったよ。お前たちは、何をしているのか？何とかさせろ！！
53	11日(木)	21:13	嘉数	オスプレイの騒音がとにかく酷い！毎日23時以降も飛んで、うるさくて大変迷惑です。子供たちも寝れません。
54	11日(木)	22:46	宜野湾	今日もこの時間にオスプレイが低空飛行しています。苦情です。
55	11日(木)	22:49	宜野湾	家の上空を、ヘリが爆音を立てて飛んで行きました。うるさくて迷惑しています。苦情です。
56	11日(木)	22:58	真栄原	23時前ですが、家の上空を飛行機が飛んでいて、とてもうるさいです。多分オスプレイだと思います。日本が許可したせいで、私たち家族は騒音で眠れません。
57	11日(木)	23:16	嘉数	本日、23時前に軍用機が真栄原方面へ着陸していました。寝る頃でしたが、ヘリの騒音で睡眠妨害されています。今日の沖縄タイムスにも、深夜飛行が相次ぐという事で、大きな記事が出ていますが、松川市長は何もないですか？那覇市は騒音の要請抗議をしたと、記事に載っていますが松川市長はぬーそーが（何をしているのか？）市民の安全と騒音重視に実績を上げているのか？宜野湾市民はワジワジして騒音に悩まされています。
58	12日(金)	7:15	市外（北中城村）	昨夜も22:30過ぎに、長田小学校近くをヘリが基地へ飛行していました。全く改善されません!!
59	12日(金)	21:49	市内	19時からずっとヘリがうるさいです。眠れないでの、何とかして欲しいです。
60	16日(火)	23:21	愛知	今現在、23時を過ぎています。ヘリコプターの音がうるさくて、子供が泣いています。どうにかして下さい。
61	16日(火)	23:22	真栄原	低空飛行のヘリの騒音が非常にうるさい!!本当に米軍に現状を知らせているのか謎です。
62	16日(火)	23:26	新城	ヘリコプターの音がうるさくて、眠られません。23時過ぎていますよ。強く抗議して下さい。
63	17日(水)	9:10	市外（中城村）	今の戦闘機は、何かあったのですか？とても凄くうるさいです。子供達の安全をもっと考えて頂きたい。宜野湾市民ではありませんが、中城の方面も飛行ルートには入っているので、私達の声もきちんと届けて下さい。あまりにも、この戦闘機の轟音がうるさすぎです!!
64	17日(水)	9:45	市外（中城村）	先程も苦情の電話をしましたが、また戦闘機が飛んでうるさいです。これは今日ずっと続くのですか？子供たちは一生懸命勉強をしているのに、戦闘機がうるさすぎて、とても迷惑していますどうにかして下さい。
65	17日(水)	9:57	市外（中城村）	ジェットの音がうるさい!!轟音の向こうに血を流し、死んでいく人・涙を流す家族・破壊される建造物が見える。
66	17日(水)	22:02	新城	連日、朝から夜遅くヘリコプターの騒音で、頭がおかしくなりそうですよ。アメリカ軍は、こんな時間まで飛行して、おかしいと思いますよ。日本政府・政治家の皆さんは、自分の住んでいる上空を、同じ様な事をされても平気なんでしょうか？黙っていられるのでしょうか？この状況は、何とかしないといけないでしょう。
67	17日(水)	22:33	市内	ヘリコプターの音がうるさくて、眠れないです。
68	17日(水)	22:48	新城	米軍のヘリコプターが上空を飛んで、うるさくて眠れません。大変迷惑しています。どうにか対処して下さい。
69	18日(木)	18:21	嘉数	大山方面からオスプレイが低空飛行で、普天間飛行場の滑走路に着陸していくのが確認出来ました。こんな低空飛行で、陸上部分を周回訓練しているのは、今までない状況だと思う。良く確認して頂き、オスプレイの墜落事故も、十分に県民公表されていない状況で、オスプレイを低空飛行させる事は、沖国大ヘリが墜落した恐怖を連想させるので、市長は防衛局に抗議をして、米軍の訓練を海上の方でやる指示をして頂きたい。市民は散歩も出来ない恐怖に感じます。
70	18日(木)	22:32	宜野湾	22時半を過ぎても米軍機が飛んでうるさい！窓もガタガタして、眠れません。
71	18日(木)	22:45	上原	夕方からずっと米軍機の騒音が酷いんですけど！基地の騒音はいつまで続くんですか？
72	18日(木)	23:02	宜野湾	オスプレイの連日夜間飛行が非常にうるさい！今現在、23時も低空飛行中。違反行為ではないのでしょうか？こんな遅くまで飛行するのは、協定と違う。
73	18日(木)	23:15	市内	眠たいのに、オスプレイが飛んで眠れません!!
74	18日(木)	23:16	上大謝名	ヘリコプターが飛んで眠れなくて、困っています。何とかして下さい。
75	19日(金)	9:51	市外（中城村）	昨夜も22時を過ぎてもヘリが飛行し、24時までエンジン音で、睡眠中に起こされる。基地の外では、刃物を持ってコンビニ強盗、飲酒運転…
76	19日(金)	22:57	宜野湾	23時前だというのに、ヘリコプターが飛んでいた。一体どうなっているのでしょうか。

77	19日(金)	23:05	上原	22時55分ごろにヘリ2機が轟音をたてて飛行していました。昨夜も同じ時間帯に飛行機の音が煩くて寝不足になりました。上空を旋回しているのか、待機しているのかとにかく騒音が続いていました。新生活が始まり、疲れて早くベットに入ったのですが騒音で休めません。
78	22日(月)	10:10	市外（中城村）	中城中学校の保護者。今日は授業参観で、教室にいた。英語のヒアリングを行っていたところ、騒音が響いたため、聴こえなくなってしまった。結局、ヒアリングをやり直した。生徒が授業を受ける権利は、平等に与えられているはずなのに、不平等だ。誰かを責めるというわけではなく、一声として受け止めてほしくて電話している。基地涉外課も大変だろうけれど、頑張ってほしい。
79	22日(月)	22:04	市内	ヘリがうるさい！何でこんなするかね？
80	22日(月)	22:46	愛知	騒音で、米軍機がそのまま墜落するのではないかと、心配になった。
81	24日(水)	8:45	喜友名	半年ぶりに宜野湾市に戻ってきましたが、以前に比べてヘリやオスプレイがうるさい！以前はこんな頻繁に上空を飛行していませんでした。昨日も1時間おきにオスプレイが家の上空を飛んでいました。こんなに振動があるのものかと、とてもびっくりしています。台湾情勢が影響して、訓練でルートが変わったのでしょうか？
82	24日(水)	22:33	嘉数	今現在、22時以降のフライトです。 ヘリコプターの騒音がとてもうるさいです！！ 市長は基地返還の話をしているようですが、そんな形式的な事は良くないと思います。
83	24日(水)	22:37	真栄原	現在22時半過ぎ、米軍機がとてもうるさい！ 低空飛行をされて、睡眠の妨害をされました。 21時以降の飛行はとても迷惑です。
84	25日(木)	20:02	市内	昼から米軍のヘリコプターがずっと飛んで、うるさいです。訓練か何かでしょうか？
85	25日(木)	21:16	大山	夕方より、米軍機（ヘリ）が10分おきに旋回し、現在も続いている。ヘリの騒音と、重低音と振動が何時間も続いて、ノイローゼになりそうです。
5月 (22件)				
86	2日(木)	21:56	愛知	航空機の音がうるさくて、子供が起きています。どうにかして下さい!!
87	3日(金)	21:47	嘉数	18時以降から、ずっと輸送機と思われる軍用機が15分おきに、低空飛行で浦添方面から上大謝名方面へ飛行しています。本当に真栄原の高層マンションをスレスレで着陸していくのが見えました。 石川の宮森小学校に軍用機が墜落して、死傷者を出した様に宜野湾からもそんな伝承をさせるくらいの恐怖を感じています。 松川市長、これでは頼りにできませんよ！市民が負担軽減しているような、目に見える様な状況を早急に示して頂きたい。
88	4日(土)	17:25	嘉数	本日も昼間から、軍用機が低空で真栄原方面に向かって、普天間飛行場に着陸してきました。 真栄原・上大謝名の住民にしたら、生きた心地のしない連休になったと思います。 市長を始め、3役含めて政府に強く抗議しないと、連休中の最中低空で訓練を繰り返して、住民は命の危険を感じながら生活をしていますよ!!
89	6日(月)	23:59	上原	現在、上空をヘリが数機も飛んでうるさい！ 明日から連休明けなので、早く寝たまゝに寝れない！！
90	7日(火)	23:16	市内	もう23時過ぎているのに、まだ普天間基地のヘリが飛んでいます。どうにかして下さい。寝られません。
91	7日(火)	23:20	真栄原	未だにヘリの騒音が聞こえてうるさい！ こんな遅くまで、明日も仕事なのに寝れません。何とかして下さい。
92	8日(水)	22:49	上大謝名	まだオスプレイが飛んでいます。 うるさくて眠れません！！ 対応お願いします。
93	8日(水)	23:53	大謝名	22時を過ぎてから、絶え間なく軍用機が飛んでいます。 今現在も飛んでいます。 本当に静かな夜を返して欲しいです。
94	8日(水)	23:54	上大謝名	24時前、まだオスプレイが飛んでいます。 普通なら住民が寝ている時間ですが、常識では考えられないです！厳重に抗議をしていただけませんでしょうか。
95	9日(木)	0:02	上大謝名	今現在も、オスプレイが飛行モードで上空を飛んでいます。 中々眠れなくて、どうしようもないです。 何とかして下さい。
96	9日(木)	0:03	市内	普天間飛行場に戻るオスプレイが、未だに飛んでいます。 どうにかなりませんでしょうか？ 宜野湾情勢はどうなっているのですか？ 市も対策をしっかりして下さい。迷惑です！ 疲れなくて、仕事にも影響が出ます。 市として、対策が出来ないなら、それなりの市民に対し、誠意や賠償なりちゃんと考えるべきではないでしょうか？

97	9日(木)	0:05	嘉数	我が家の上空から、ヘリが通過して普天間飛行場の方向へ着陸しました。かなりの騒音が出ていました。これは、協定案でも許せない事です。 松川市長は強く抗議して、明日から22時以降の夜間飛行を絶対させない様に対応して下さい。 住民は睡眠不足で安眠出来ません。
98	9日(木)	7:18	市外（中城村）	2日連続して23時以降の夜間飛行です。 昨日は24時頃まで飛行。常態化しているのでは？ 実効性のある取組等、ないのでしょうか？
99	13日(月)	16:55	愛知	家の中が風向きによって排ガスの臭いが充満します。おそらく飛行場からのものだと思う。市長から苦情を言ってください。
100	16日(木)	19:53	嘉数	あまりにも、米軍機の騒音がうるさいので、苦情の電話をしました。
101	16日(木)	23:54	上大謝名	24時前、まだオスプレイが飛んでいます!! 疲れなくて困っています。抗議して下さい。
102	18日(土)	10:16	宣野湾	AM10:15から、ずっと自宅上空でヘリコプターがホバリングをしていました。騒音もですが、万が一機体に不具合が出た場合の事を考えると、非常に不安になりました。民間上空でのホバリングはやめて欲しいです。
103	23日(木)	22:36	野嵩	至近距離を飛行機が飛んでいる。飛ばすのをやめてください。
104	23日(木)	22:38	新城	上空を飛んでいて眠れません。安眠妨害です。どうにかしてください。もう22時30分を過ぎているのに、訓練をしている。皆さんの方で米軍に抗議してください。
105	30日(木)	22:50	野嵩	こんな時間までヘリコプターが飛んでおり、うるさくて迷惑です。今すぐ止めさせて下さい。
106	30日(木)	22:54	嘉数	普天間基地へ着陸する、飛行機の騒音で起きました。 夜間飛行は、いつから規制されるのでしょうか？
107	30日(木)	22:59	大山	ヘリが低空飛行しているのか、うるさいです。どうにかして下さい。
6月 (28件)				
108	4日(火)	8:04	市外（中城村）	昨日は、朝からジェット機の爆音に、不快な1日を過ごしました。
109	4日(火)	22:50	上大謝名	オスプレイがまだ飛んでおり、うるさくて迷惑です。厳重に抗議して下さい。
110	4日(火)	22:51	市内	ヘリの音がうるさいです。起こされました！
111	4日(火)	22:55	市内	ヘリがうるさすぎだろ!! どうにかしろ！
112	4日(火)	23:01	真志喜	上空をオスプレイが旋回飛行しています。とてもうるさいです！ちゃんと抗議して止めて下さい。
113	4日(火)	23:02	嘉数	先程から米軍のオスプレイ等、ずっと自宅上空を通過して8~10機連続で普天間基地へ着陸していました。安眠妨害で住民はこれでは大変です。全然眠れない状況で、戦時下と同じ様な恐怖の中で体験している状況です。 松川市長は、市民が爆音被害に被っているのを理解していないのでしょうか？嘉数や真栄原・上大謝名と離着陸する市民の騒音被害や要望等を、市長自らの耳で聞いて自分の被害状況を確認し、総理や防衛局に強く抗議して、住民が安心して安眠できる環境を作て下さい。
114	4日(火)	23:15	上大謝名	まだ普天間の基地からオスプレイのエンジン音が聞こえます。何機もオスプレイが連続で飛んできました。エンジン音が止まるまで長い時間続き、とてもうるさいで止めて欲しい。
115	4日(火)	23:24	市外（浦添市）	オスプレイを含む、様々な米軍機の騒音パレードどうにかなりませんか？23時に間に合わずかのように連なって、米軍機が市街地を当たり前のようになんて飛んで行くが、夜間であることには変わりはない。 うるさいし、振動が不快、日常生活への障害は昼夜構わず24時間迷惑です。 このフォームも110番とは名ばかりで、実際改善されているのか実感がなく腹立たしい。市民はこの様な形だけのガス抜きで我慢し続けるというのか？ 普天間基地への空の通り道である、浦添市はこの様な特設の問い合わせもページもない。配慮のかけらもない。 米軍はどうぜんとして、自分たちの市民生活をろくに守ろうと躍起ならない日本の行政に対して、幾重にも腹が立つ仕方ない。
116	5日(水)	9:05	大謝名	昨日の夜間騒音に関して、とてもうるさい、迷惑している。この基地被害110番に電話する事で市はどの様な対応をしてくれるのですか？電話をしてもちゃんと住民の声は伝わっているのですか？私の妻が体調不良の為、騒音や音に敏感で眠れず、今日も仕事が辛くていけない状況。仕事もフルからパートに変更してもらつたが、米軍機の飛行するエリアに住んでいる私達が悪いのでしょうか？ちゃんと被害を受けている住民がいる事を市長や米軍へ伝えて下さい。
117	6日(木)	9:30	大謝名	最近の夜間騒音があまりにも酷すぎる。 昨日も20時頃にオスプレイが飛んでいましたが、我が家は防音工事をしていても、家の振動がとにかく凄い！ 騒音も振動も酷い上に、これでは防音工事の意味がないと思います。 しかも、小学校の上空は米軍機は飛行しても良いのでしょうか？先日、実家近くのはごろも小学校の上空を、米軍機が飛んでいました。これは協定違反ではないのですか？ちゃんと確認して、市民の声は伝え下さい。 また、子供たちの安全を守るべき市の代表として、市長は強く抗議要請をして下さい。これでは、住民は安心して生活が出来ません。

118	6日(木)	18:33	上大謝名	テレビを見ていたら、家の上空をオスプレイが通過し、テレビの受信が出来なくなりました。
119	6日(木)	22:20	市内	4日間連続の夜間飛行がうるさいです!! いつまで続くのでしょうか。
120	7日(金)	7:54	市外（中城村）	昨夜は23時までエンジン音が聞こえて、眠れませんでした。
121	13日(木)	21:36	大山	ヘリが結構、低空飛行で飛んでいませんか？ うるさいのと、家の揺れが酷くて困ります。
122	13日(木)	22:47	野嵩	この時間にまだ、オスプレイが低空飛行で飛んでおり、かなりうるさくて迷惑です。 この時間、飛ばさない様にして下さい。お願いします。
123	17日(月)	22:19	大山	米軍機が低空飛行でうるさいです。
124	18日(火)	13:40	赤道	さっきから家の上空を、オスプレイやヘリが頻繁に飛んで、非常にうるさい！ 家の窓も振動でガタガタしてる。 何とかならないのですか？朝から遅くまで低空で飛んで、本当に迷惑です。この騒音で私は体調も良くないのですが、米軍機から出る周波数とは住民の身体に影響がでているのでは？ これから先、子や子孫の生活が心配になります。 市長はもう少し、市民が平和で静かに暮らせる様に何とかして下さい。市民の声を国や米側に伝えてください。
125	20日(木)	13:35	新城	ヘリコプターが我が家上空を飛んで、非常にうるさくて困っています。何とかして下さい。
126	20日(木)	13:36	普天間	米軍機、ヘリの騒音がとてもうるさいです！ 早く普天間基地を無くして下さい。お願いします。
127	20日(木)	21:43	市内	ヘリが低空飛行でうるさいです！ 眠れなくて困っています。
128	20日(木)	21:54	新城	朝から夜まで、ヘリとオスプレイがひっきりなしに飛んでいます。寝るのも邪魔され（睡眠妨害）、とても迷惑です。 日本の首脳陣も、宜野湾市内で暮らしてみて騒音の酷さを実感してもらえば、住民の気持ちを分かってもらえるのではないか？非常に腹立たしいです。
129	20日(木)	22:56	市内	23時前ですが、ヘリコプターの騒音で眠れません。 我々は人間と思われてないのでしょうか？ 怒り心頭です。
130	25日(火)	23:40	新城	ヘリコプターの爆音がうるさくて、眠れません。 ふざけんなと言いたいです。 住民をバカにするなど！
131	27日(木)	23:51	野嵩	こんな時間までオスプレイが飛んでいるのですが、どうなっているのですか？ちゃんと抗議して止めさせて下さい!! こっちは迷惑しているんだよ。
132	27日(木)	23:54	喜友名	普天間飛行場のヘリコプターの騒音が非常にうるさい！ 24時前までこんな訓練するの？ 住民が寝てる時間帯ですよ。それくらい常識で分かる事だと思います。 市長に強く抗議するように伝えて下さい。
133	27日(木)	23:59	上原	24時なのに、ヘリの音がうるさい！ 旋回している騒音が、上空ですと聞こえています。
134	28日(金)	22:39	喜友名	昨日も24時前まで、普天間飛行場のヘリが飛んで、今も23時前なんですが家の上空をヘリが飛んで、かなりの爆音に迷惑しています。 暑いから窓を開けていましたが、ヘリの爆音で窓閉めると、クーラーを付けないといけない！ 国はクーラー代を補助してもらえるのか？ この状況に、市長は何もしてくれないのでですか。 国に陳情して下さい。 電気代も高くなっているのに、住民は騒音も電気代も我慢しないといけないのか。 市長はどう判断するの？ 普天間飛行場の米軍機が夜間飛ぶのを止めさせてくれたら、私は喜んで市長を支持しますよ。
135	28日(金)	22:43	野嵩	さっきからオスプレイが頻繁に飛行しており、うるさくて迷惑しています！ 時間を考えて欲しいです。強く抗議し、しっかり対応して下さい。
7月 (26件)				
136	2日(火)	13:35	愛知	家の上空で戦闘機が低空で飛んで、とにかくうるさい！ 何とかしてくれ！！

137	2日(火)	13:35	真志喜	さつきから、戦闘機がタッチアンドゴーしています、今4回目です。かなり低空で飛んでおり、怖いです。普天間の市街地をこんな低空で飛んでも良いものなの？ 落ちたら大惨事ですよ！ とにかくあってからでは遅すぎます。 すぐ、市長に言って抗議してもらって下さい。 今現在、宜野湾住民は皆さん迷惑していますよ。 ちゃんと対策して下さい。
138	2日(火)	13:38	市内	ジェット機が凄い音で飛んで行った。 何か訓練でもしているんですか？ 宮森小学校の事故のニュースを思い出して怖かった。
139	2日(火)	13:40	真栄原	先ほどから戦闘機が低空飛行で飛んでいてうるさいしとても恐怖感があります。飛ばないでほしいです。
140	2日(火)	13:42	我如古	戦闘機が低空で10機くらい飛んでいるように見えた。いつもは飛んでいないのに今日はとてもうるさくてびっくりしています。何か国際的な問題があったのかと思ってしまうくらいのさかったです。
141	2日(火)	13:44	真栄原	ジェット戦闘機が低空飛行で飛んで行った。有事かと思ってびっくりした。訓練ですよね？
142	2日(火)	13:45	長田	かなり騒音が酷いです。 低空で飛んで、ここに住んで長いですけど、機体がハッキリ確認出来るくらいの低空でした。危ないのと墜落しないかと思うくらいの怖さ。 あの低さは、ちょっと考えてもらわんといけないと思う。 市長や外務省とかに伝えて下さい。
143	2日(火)	13:45	我如古	今のジェット機が低空で飛んで、孫が立いて起きたけど、あんたちは何もしないのか？ 外に出て、聞いてごらん。こんな低く飛んだらうるさいの分からんのか？基地対策ならちゃんとやってちょうだい!! 今すぐ抗議しなさい。
144	2日(火)	13:45	市内	ジェット機がうるさいです！ 何とかして下さい。
145	2日(火)	13:46	宜野湾	沖国大前に住んでいるが、つい先程、戦闘機が5機程、付近を飛行していて、とてもうるさかった。抗議してほしい。
146	2日(火)	13:48		辺野古の工事がいつ完了するか分からない状況で、宜野湾市民が不安を抱えて生活しなければならない。宜野湾市に住んでいる、住んでいた人に、1ヶ月あたり1万円を迷惑料として支払い、市外に移住を促してはどうか。（1年で12万円×居住期間として計算する）市内の不動産は国が買い上げる。それなりのお金がもらえたら応じるはず。宜野湾市をなくし、原則住んではいけないようにする。沖縄の土建業者は国からずっと金がもらえるからいいが、県民同士で対立があるのはどうかと思う。
147	2日(火)	13:50	普天間	普天間第二小学校がジェット機の騒音で、会議も勉強も全く出来ない状況で困っている。市の対策はどうにするのか？
148	2日(火)	13:50	我如古	ジェット機がうるさくて迷惑しています。 家にはお年寄りがいて、騒音でびっくりして転倒でもしたら大変な事になります。 何とか対応して下さい。
149	2日(火)	13:50	普天間	今日はいつもと違って音がうるさい。ヘリが飛んでいるならまだわかるけど、なぜ戦闘機が飛んでいるのか。市は情報を持っているのか。状況確認をお願いします。
150	2日(火)	14:00	市外	先ほどから10機くらい飛んできているうるさい。最近の米軍は女性暴行事件も騒音も好き放題やっていい。沖縄県民をなめている。好き放題できるから沖縄から離れない軍人もいるんじゃないかな。とてもイライラします。
151	2日(火)	14:04	長田	先程13:30頃ですが、普天間で戦闘機がタッチアンドゴーを繰り返していました。 普天間基地を中心に東側を反時計回りで5回ぐらいです。 普天間の騒音で、私の中では今まで1番の騒音でした。自宅の上空を旋回しながら通過したのもあつてか、普段の騒音と比較し、その異常な轟音に落ちてくるのではと、恐怖を感じ身を伏せてしましました。 今まで真昼に普天間基地で戦闘機がタッチアンドゴーを繰り返したことありましたか？記憶にないのですが。 あまりにも酷いです。米軍も普天間基地が危険な環境にある事は認識しているはずです。
152	2日(火)	14:14	市内	戦闘機がタッチアンドゴーを止めさせて下さい。 住宅地の上空をとんでもない低空で何回も旋回。 こんな酷いのは初めてです。 人権侵害も甚だしい。

153		16:19	宜野湾	今日の13時半頃、家のかなり近くを低い高度で何度も戦闘機の形の飛行機が通り、今までにない騒音でした。 これまでオスプレイやヘリコプター、飛行機が自宅の上空を通過してうるさい事はありましたか、あんな近い場所を戦闘機が通ることは無かったので、今までと比べものにならない騒音で、近くに戦闘機が落ちたのかと思い、飛び起きて窓の外を確認し、瞬時に怖いと心の底から感じました。 結局5回・6回同時に飛んで行くのを確認しましたが、これは当たり前だと思わないといけないのでしょうか？ これまでの騒音も生活に支障をきたしていますが、今日は段違います。こんな音や恐怖心を我慢しないといけないなら、すぐに出ていけ！と声を大きくして基地反対する方々の気持ちも分かる気がします。 そのぐらいの恐怖でした。戦争や危険が刻々と近づいているのかと思いました。
154	2日(火)	6:07	市外（中城村）	昨日は朝からジェット機の音が酷くて耐え難い。
155	4日(木)	8:40	長田	一昨日の戦闘機の低空飛行が怖くなるくらいうるさかったです。飼い猫もびっくりして隠れてしまうくらいで、猫なんかと思うかもしれません、私にとっては大切な家族なので、ずっと我慢していましたがあまりにもうるさすぎて連絡しました。今回だけではなく夜10時以降のくつろいでいる時間帯にも何回も飛ばないでほしい。本当は写真撮って騒音測定もして抗議したいですが、個人では難しいので我慢しかできずとも腹立たしい。市に連絡することくらいしかできないので、せめてこのような声があったことを上まで伝えてください。
156	10日(水)	22:00	市内	ヘリが旋回してうるさいんですけど。 ヘリの騒音で起こされました。いつまで飛ぶんですかね？ 止めてください。
157	11日(木)	13:44	野嵩	今、戦闘機が低空で普天間飛行場に降りてきました。 とてもうるさくて、迷惑です。ちゃんと市長まで伝えて抗議させて下さい。
158	11日(木)	22:54	新城	先程から、家の上空をヘリが低空で飛んで、うるさくて眠れません。こんな時間まで迷惑です。 宜野湾市から強く抗議してください。
159	12日(金)	16:10	大謝名	昨日、今日と何度も戦闘機が普天間飛行場に離着陸していますが、ハッキリ言ってうるさすぎます。何で普天間に戦闘機が飛んでくるのですか？ヘリでもうるさいと思うのに、戦闘機の轟音はありません。二度と市街地の上空を飛ばさない様に抗議してください。
160	13日(土)	16:23	市外（中城村）	普天間基地を何度も離着陸。 南上原から北上原の上空を低空飛行。 なぜ、今 飛ぶ必要なのか？ 交代式の一環ではないでしょうか。
161	16日(火)	21:09	真志喜	20時から今現在に至るまで、普天間基地周辺をずっと大飛行訓練しているのが、海浜公園から確認できます。今オスプレイ3機が海浜公園の上空を旋回しました。先程からこの様な訓練が続いている状態ですが、市民は健康増進の為に、身体を動かしたりスポーツを楽しんでいる最中、一方目の前で、低空飛行でこの様な状況を見せられると、以前の沖国の大墜落事故を思い出させる米軍関係の事故や、住民の住む市街地にまた、墜落しないか？というびくびくしながら日々の生活をしないといけない環境に腹立たしく思い、石でも投げたくなる気持ちになります。 市長は日本政府、アメリカ政府側に抗議要請してと思うが、現状何も変わっていない。 市民の声を聞き、市民と一緒に抗議集会などの企画をして下さい。今後宜野湾市民どうしていくのか？等強く訴えて行きましょう。市民の命が失われてからでは遅すぎますよ！
8月 (17件)				
162	6日(火)	14:20	上大謝名	昨日、米軍機の騒音がとてもうるさかったので、抗議してください。 ちなみに、今日も同じ様にうるさいのでしょうか？
163	7日(水)	11:48	新城	家で甲子園を見ていたんだけど、ヘリの音がうるさくて音が聞こえない。アメリカは本当に自分勝手だね。 市長がいなくて大変な時期なんだから少しうる配慮して静かにするとかないのかね。とにかくうるさいので飛ばないよう抗議してください。
164	7日(水)	17:05	赤道	赤道に住んでいるけど、基地のエンジン調整音がうるさくてまらない。それなのに防音工事保障の対象外の地域だから防音工事もできない。市全体が騒音に苦しんでいるのに、一部地域しか対象にならないのはおかしくないです。平等に保証するべきじゃないですか。昔普天間第二小学校付近に住んでいたこともあります、たしかに飛行中の騒音がうるさかったけど、今の場所もエンジン調整音はうるさいし上空も飛んでいてうるさい。落ちてくるかもしれない恐怖心もある。誰にだって耳も目もあるんだから、平等に保障するべきでしょう。暑くないときは窓を開けたいのに開けられなくて結局クーラーをつけて電気代もかかる。でもかかった費用を払ってくれないでしょ。対象地域が拡大するよう市がもっと強く防衛局に要請しないのは行政の怠慢ですよ。私も深夜うるさくて眠れないときは防衛局に苦情の電話を入れているけど、市民が言つても動かない。やっぱり防衛局を動かすには市から働きかけないといけないんですよ。強く強く要請してください。
165	13日(火)	22:18	市内	低空飛行しているからなのか、ヘリコプターの騒音がうるさすぎて、子供も起きました！！どうにかして下さい。
166	13日(火)	22:25	市内	何時までヘリを飛ばせているんだよ!! いい加減にしろ。早く止めろ。
167	13日(火)	22:35	喜友名	家の上空をヘリが飛行する度、もう30分以上も家が振動で揺れています。 止めてほしいです!! 眠れません。

168	13日(火)	23:01	伊佐	米軍機が上空を飛ぶとテレビの電波障害が頻繁に起こり、不快です。 特に夜間2時を過ぎても、何度も米軍機が自宅上空を爆音と共に飛んでいます。 眠りにつこうとしているタイミングの騒音は精神的にも負担なので、どうにかして下さい!!
169	14日(水)	13:32	野嵩	米軍機の低空飛行が、かなりうるさくて迷惑です。 テレビの音も騒音と振動で全く聞こえないので、抗議してください。早期返還を求めます。
170	14日(水)	21:19	我如古	21時過ぎていますが、ヘリコプターが低空飛行でとてもうるさくて、迷惑しています。 この夜間訓練というのは、市民をバカにしているのですか? 宜野湾市は危険性除去と言っているけど、市民をこんなに苦しめて何をしているんですか？強く抗議してください！ 眠れなくて、ノイローゼになりそうです。
171	14日(水)	21:54	我如古	22時になっても、まだヘリは低空飛行でとてもうるさくて、頭がおかしくなりそうです。 この騒音で全然眠れません。 基地対策で何とかしてください。 どうか老人の声を届けてください。 お願いします。
172	14日(水)	23:12	愛知	夕方17時に帰宅してから夜間23時まで、ヘリラしき機体の爆音が続き、窓も爆音の振動でガタガタ鳴るほどです。 家族との会話中にも支障をきたし、ストレスは限界にきてます。 基地近隣の住民をバカにしている。 防音工事の対象外となります、納得ができない。 寝不足で仕事にも悪影響だ！！
173	21日(水)	22:27	市内	普天間基地でまだヘリが飛んでいますが、どうにかして下さい。眠れません!!
174	26日(月)	23:11	野嵩	さつきからずっとこの時間まで、ヘリが低空飛行しており、かなり迷惑しています。夜間は止めさせてください。子育てができません。
175	26日(月)	23:36	宜野湾	普天間基地内からのプロペラの音が、ずっと1時間以上鳴りやみません。テレビの音もかき消されるほど騒音です。深夜まで騒音を我慢する必要がありますか？
176	27日(火)	22:40	野嵩	この時間にまだヘリコプターが低空飛行し、かなりうるさくて迷惑しています。子供が起きたらどうしてくれるのか？夜間飛行をさせないで下さい。昨日に引き続き今日もいい加減にして下さい！ちゃんとやるべき事をして下さい。
177	27日(火)	23:19	野嵩	この時間帯、連日ヘリがうるさくて迷惑しています！何とかして下さい。
178	27日(火)	23:25	宜野湾	23時過ぎても、ヘリコプターの訓練なのか？うるさすぎて眠れずおかしくなりそうです。騒音はうるさいし、地響きはするし、年寄りには辛いんだよ。22時以降は訓練したらいけないとなってるんじゃないの？事務調整ばかりで、こんな時に副市長が率先して強く抗議しないと！年寄りがそう言ってたと伝えて下さい。お願いしますよ。
9月 (9件)				
179	5日(木)	22:54	嘉数	現在23時前、飛行機の騒音で眠れません!! 夜間飛行は禁止ではないのでしょうか？米軍に協力依頼をするしかないのでしょうか？
180	18日(水)	16:52	嘉数	台風が近づいているのにオスプレイがたくさん自宅の上を飛んでいます。何かあったんでしょうか。風も強いので単純に怖いです。確認お願いします。
181	18日(水)	17:09	嘉数	強風にもかかわらずオスプレイが浦添大公園上空から普天間飛行場へ低空飛行しながら着陸していった。新市長になってから騒音がなくなるよう期待していたが、今のところ悪くなっているように感じる。沖国大の墜落事故から20年の集会もあったばかりなのに、変わらず米軍機が飛び回っている。佐喜眞市長にはこれまでの経験を生かして、国と米軍と協議し、騒音が改善されるよう頑張ってもらいたい。よろしくお願いします。
182	18日(水)	16:25	赤道	ヘリの騒音に関して、防音工事や爆音訴訟についてお聞きします。以前野嵩に住んでいたが、視察でお偉いさんが来る度にヘリがその事を知らされているかのように静かである。あれはどうなのか？と毎回思う。大臣クラスの方には、普天間第二小の近くに宿舎を作つて宿泊して頂き、警備は大変だと思いますが、宜野湾市で夜間飛行やオスプレイ・ヘリ等の騒音現状を実際に体感してもらい、知つてもらうのが一番良いと思います。また嘉手納飛行場の爆音訴訟は1人200万ほど頂いてるらしいが、嘉手納よりも普天間飛行場の方が危険度も騒音も酷いのになぜ宜野湾市は80万なのか？おかしいと思います。宜野湾市は騒音被害の住民に補助すべき！また、防音工事に関して、以前防衛局に電話した時には、すべて自治体に相談するようにとか役所の窓口で対応してもらえると言われたが、あなた達は用紙を渡すだけが仕事なんですか？防衛の方に母子家庭にも補助があると教えてくれたけど、私は母子家庭でとても苦しい生活でした。行政でそういう大切な事を教えて頂かないと市民は誰も何も知らないで終わってしまう。あなたはその事知っていましたか？勉強不足ですよ。そういう事もちゃんと説明する事を含め窓口の仕事ですよ。違いますか？ちゃんと仕事をして下さい。市長も新しく変わりましたが、辺野古移設も辺野古が完成しても、普天間基地の返還はされずに共存する声が上がっているのをご存じ？今後、佐喜眞市長がどこまで基地に対して追求できるか課題ですが、宜野湾市民が安心して静かに暮らせる様に変えていかないといけない。今まで騒音に悩まされ我慢していましたが、こういった声をちゃんと伝えてください。

183	20日(金)	14:00	市内	米軍機全般がうるさい。朝から夜間までの騒音は非常に迷惑です。特に夜間は止めてほしい、ホバリングやエンジン調整なのか？米軍機の離発着、旋回等何とかできないのですか？ヘリだけでなく、軍関係も敷地内に置いていけないものや、やっちゃんいけない事等、きりがないのですが、以前の様な静かな宜野湾市にして下さい。そして、市長は防衛局や米側にしっかり抗議してください。
184	20日(金)	21:49	野嵩	先程からヘリが低空飛行をして、何機も上空を飛んでおり、大変迷惑しています。ヘリの騒音聞こえますか？（受話器からヘリの音を聞かせる）ありえないです！子供が起きできそうです。とても子育てができない環境です。騒音の無い、子育てしやすい宜野湾市にして下さい。お願いします。
185	20日(金)	21:54	野嵩	ヘリコプターがかなりうるさいです。何とかしてください。
186	25日(水)	13:54	市外（中城村）	今 戦闘機の凄い轟音が響いていますが、これは何か訓練なんですか？宜野湾市民ではありませんが、こちらも飛行ルートで上空を飛行している事もあり、しかも学校がすぐ隣なので、その恐怖と子供たちへの影響を考慮していただきたいとお伝えください。お願いします。
187	25日(水)	14:40	市内	今、飛行してるジェット機はなんなんですか？ 宜野湾市長は返還以前に、住民のことを考えて、この騒音問題を何とかすべきですよ！今日はこれで何回この轟音を聞かないといけないの？私は家で専業主婦してるから、嫌というほど騒音が耳に入ってる。おかしくなりそうだよ。宜野湾住民は我慢しないといけないの？ニュースで野鳥の会が抗議をしてると出てましたが、こういった騒音で貴重な鳥も居なくなり、自然災害にも影響を及ぼしているって知ってる？米軍も日本政治も沖縄をバカにしきてる。日本政府は沖縄をどうにかするって言っても結局口ばかりで逃げてばかり信用できない。米軍もやりたい放題でしょ！ あなた ホリエモンって知ってる？ユーチューブで、沖縄は1番の観光地って言ってるらしいけど、これ以上沖縄に人が来てほしくないんだよ。平和じゃなくとも、ただ普通に暮らしたいだけなのにね。高い税金払っても、上空で爆音なつたら冗談じゃないよって怒りたくなるさー。こういった意見もある事を伝えてね。
10月 (23件)				
188	3日(木)	8:40	新城	宜野湾市の市長が新しくなり、新市長は宜野湾市をどうしていきたいのか？辺野古を容認しようが、私はそんな事は関知しない。どうしても、声を大きくして市長に訴えたいことは2点だけ、普天間基地を全てとは言いません、せめて半分早急に返還してもらうこと。夜間飛行の停止。これだけです！ 辺野古が完成するまでこの先、数十年無駄な時間を待つより、半分を早急に返還してもらい、返還された土地にお年寄りに安く提供できる施設を作ったり、子供たちが安心して通学できる学校等を作りたがりたい。基地が真ん中にある事で遠回りしてた道も基地返還でだいぶ短縮されます。沖縄県内に沢山の基地があるので、普天間基地の兵士は嘉手納やハンセン・ガムに分散させ、地位協定もありますが、市民と上手に共存しながら良い方向に進めていければと思います。そこは市長のこれから行動次第です。フィリピン等はアメリカ軍が撤退するのに1ヶ月しかからないそうです。何故かわかりますか？彼等が現地で使用した機材や物資は全て残して撤退する為、時間がかかる。同じ様に普天間も基地内の機材は嘉手納やその他の基地で譲り負ってもらつたらいい。夜間飛行も戦争の準備で緊急性のある時なら分かるが、それ以外は是非とも、昼間で補えるようにして欲しい。 新市長にはこの2点を強く要望します。市長も宜野湾市に住んでいるのであれば、騒音の酷さはご理解されてるかと思うので、強く訴えるべきです。 どうかよろしくお願ひします。
189	4日(金)	13:00	嘉数	先程、12時55分にもの凄い低空飛行で普天間基地に向かっていったけど、とても怖くてわじわじ～したから苦情の電話をしました。今までずっと我慢していたけど、今回の許せない！ 市民をバカにしているのか？あんな危ない飛行は早急に止めさせてください。
190	7日(月)	14:06	不明	飛行機の音がうるさいんですがこれは何ですか？まるで戦争かと思うくらいのすごい大きな音でした。市は米軍に対して抗議しないのですか。対応よろしくお願ひします。
191	8日(火)	11:42	真栄原	先ほどから戦闘機が低空飛行していてとてもうるさい。怖いし病気持ちなので心臓に悪いです。ヘリコプターならまだわかりますが、ここ最近は戦闘機が多くて我慢できません。戦闘機は飛んできたら駄目なんですよね。抗議よろしくお願ひします。
192	8日(火)	11:55	市内	朝から何機も上空を戦闘機が飛んでいます。うるさいのでどうにかして下さい。
193	8日(火)	15:44	大謝名	今日、大謝名付近が米軍のヘリや飛行機のせいだとでもうるさかった。この先ずっとこれが続くのか。市長が代わって緩くなっているのではないかと疑わざるを得ない。
194	9日(水)	21:15	宜野湾	飛行場の騒音がうるさくて、頭がおかしくなりそうだ！ 何とかできませんか？21時過ぎていますが、ゆっくり眠れません。抗議してください。
195	10日(木)	15:35	大山	昨日から昼夜構わずヘリが家の上空を飛んでうるさいんですけど、何なんですか？こっちは受験を控えた子供もおりドリリしているので、夜間騒音も含め何とかしてください。訓練であれば、何のための訓練なんでしょうか？住民に迷惑の掛からない様な訓練をするよう伝えてください。迷惑です!!
196	18日(金)	19:56	大謝名	今日は1日ずっと普天間飛行場からの轟音が聞こえています。あまりにうるさすぎてイライラします。大きな米軍機も低空飛行で何度も旋回しており、その度に耳を塞ぐほどの轟音です。子供たちも耳を抑えてうるさがっています。何とかならないの？今も変な音が鳴り響いて迷惑です!!米側に抗議して下さい。
197	25日(金)	20:14	市内	体調不良で寝込んでいますが、かなりヘリの騒音がうるさいです。止めさせてください。

198	29日(火)	11:22	宜野湾	朝10時頃からひっきりなしにヘリがかなりの爆音で飛んでいます。現在11：30ですが、爆音が鳴り止まないです。大山地区も莫大な被害を受けています。夜間も2~3時過ぎても爆音を巻き散らかして飛んでいます。大山は訓練の飛行ルートになっています。止めさせることが出来ないのなら、爆音保証をして下さい。
199	29日(火)	18:38	長田	今日の普天間飛行場はとてもうるさいです!! オスプレイやヘリがずっと飛び回っています。16:30頃に宜野湾中学校付近上空を、オスプレイが旋回しながら低空で飛行しているのを見ました。離発着だけでも危険で迷惑ですが、まちのど真ん中上空で長時間訓練を繰り返すのは異常すぎます。佐喜眞市長はこの件について、米軍や防衛局にきちんと苦情を申し入れをしているのでしょうか？しつこく何度も申し入れし、まちの上空で長時間の訓練は止めさせてください。
200	29日(火)	18:43	市外（浦添市）	今日はキーンソードのせいなのか、普天間飛行場からの騒音・振動が酷い。浦添市屋富祖でこう酷いと宜野湾市民の皆さんのがんばりがななものかと…
201	29日(火)	19:13	我如古	朝からジェット機のような爆音やヘリの旋回、市長は米軍に是正するように要請しているのでしょうか？早急に抗議してください!!
202	29日(火)	20:12	大山	朝からひっきりなしにヘリやオスプレイの騒音が酷くて、窓が開けられません。大山5丁目は普天間飛行場のゲート前で、常に米軍機が低空飛行で今現在もうるさいです。今日も23時まで騒音に悩まされるのか？防衛省に騒音調査を依頼してください。
203	29日(火)	21:16	大謝名	17時以降から米軍機がひっきりなしに飛行しており、うるさい!! 家の中での会話も聞こえないし、大変不快に過ごしています。今現在も爆音と振動で健康被害を受けております。強く抗議するなり、何とかしてください。
204	29日(火)	21:28	大謝名	16時頃から現在に至るまで、ずっと米軍機の騒音がうるさい!! 特に20時から21時は鳴りっぱなしで酷い。抗議してください。
205	30日(水)	13:40	市内	昨日も今日もヘリやオスプレイが異常にうるさいです。市長が変わってから騒音が酷く感じますが、何があるのでしょうか？このような騒音に対して市長はきちんと抗議しますか？市民として今後が心配でなりません。普天間飛行場も返還されると言われていますが、私は辺野古が完成しても普天間基地は一部返還で全て返還されないと思っています。（滑走路の件も含めて）最近では、離島にもどんどん日本の自衛隊と米軍と一緒に交えて合同訓練し、日本の軍を強化することで、拒否する術を持たない沖縄を支配するような国の強行的なやり方にも問題があるとみています。このように一般市民が今後の宜野湾市を心配している声がある事をお伝えください。
206	30日(水)	14:00	市内	昨日から飛行機がうるさいのはなぜなのか？どうしたら騒音をやめさせられるのか？どうせ市長は容認しているから何もしないんだろう。何とかしてください。
207	30日(水)	17:05	不明	昨日夕方からずっと繰り返しヘリが飛んでいた。今もまた飛んでいる。何とかしてほしい。一票入れさせてもらう。
208	30日(水)	20:21	真志喜	昼夜の騒音被害です。遅いときは23時過ぎまでの爆音。 以前、防衛局に問い合わせした際に、私の住んでいる住所は防音工事の対象外だと言われました。防音工事の範囲拡充をして頂きたい。
209	30日(水)	21:16	上大謝名	ずっとオスプレイやヘリがうるさい!! 昨日も今日もうるさくて、窓が開けられなくて迷惑しています。早急に強く抗議して下さい。
212	30日(水)	22:04	大山	本当に毎日ヘリの轟音がうるさいです!! 前よりも酷くなつて気が狂いそうです。被害を訴える相手を国際的な人権団体など色々な所に広げていった方が良いのでは？あらゆる方法を模索すべきです。
11月 (17件)				
213	5日(火)	10:57	真栄原	沖国から真栄原向けの通りに住んでおりますが、ここ最近、低空飛行でヘリやオスプレイの騒音が酷いのと、また基地周辺から風向きで流れてくるエンジンオイルなのか？臭いがあまりにも酷くて迷惑しています。ベランダに干している洗濯物や、窓を開けているため家中もその悪臭が充満して、何とかしてほしいです。騒音は朝から夜間までうるさくて、悪臭は特に午前中が酷いです。この悪臭が基地なのか？その辺も調査してください。
214	5日(火)	13:15	嘉数	普天間飛行場からのエンジン調整音がずっと続いており、酷い騒音に迷惑しています。また、低空で飛行する米軍機が朝からひっきりなしに普天間基地に着陸していく。最近は本当に騒音が酷くこれが日常茶飯事となっているが、この状況は当たり前のことではない。市長はきちんと交渉から契約、きちんとした日取りを取り決めたうえ、都市計画の跡地利用を市民が納得出来るようにするべき。 住民が日々朝から夜間まで騒音に悩まされないよう、議会を始め、県や防衛局など、市民と一緒に総決起集会を開くなど、皆で一致団結する必要がある。今後は沖国へのヘリ墜落の二の舞にならないように、市全体で取り組んで市民の立場に立ち、住民の安全を考慮し即座に市長が動いて防衛局や県、米軍へ対処して頂きたい。
215	5日(火)	15:57	嘉数	午前中も騒音苦情で電話したが、午後になってしまわぬ騒音が続いている。15:40にはオスプレイ1機が嘉数高台から真栄原を通って滑走路に着陸した。また、別の機体が大山方面から真栄原を通り、嘉数でUターンして滑走路に降りていくのも確認している。何度も繰り返し飛行していると墜落する可能性が高くなるのでどうにかしないといけないが、改善がされないので、いてもたってもいられずまた電話している。沖国大へのヘリ墜落のような悲劇を繰り返さないためにも、市の担当として、責任をもって事故が起こる前に改善するよう働きかけをお願いしたい。

216	5日(火)	22:04	嘉数	本日3回目の苦情を入れていますが、ずっと訓練のヘリが家の上空を飛行して普天間飛行場に着陸しました。その後もエンジン調整の爆音が続いているが、中城方面の上空を見ていると、ヘリなのか戦闘機なのか分かりませんが、ずっと監視しているように見えます。現在22時を過ぎていますが、爆音が市内に鳴り響いています。市民の生活に支障が出る、爆音 騒音を巻き散らかしているのを放置しているのは、我慢が出来ません!! 市長も日本政府も黙認している状況では、宜野湾市民として許せません。これがずっと続くようなら、何度でも基地110番に苦情申し立ての報告電話をします。
217	6日(水)	8:40	嘉数	今朝もエンジン調整の騒音で、朝から不快な思いをしています。特に7時から8時の騒音が酷くてやりたい放題されても困る。この訓練が一時的なものなら良いけど、いつまで続くのか確認してください。市長も普天間飛行場の返還に関して、きちんと国から期日を頂き、確実に返還してもらえる姿勢を取らないと、先の見えない状態に市民は不安しかねない。日米地位協定の見直しに向けて変えていくように発信して下さい。また米軍が沖縄で無秩序な運営をしている事を、ネットワークを通して伝えたり、あなた方基地対策は、市民の安全を確保し、住民が安心して生活できる環境作りと、騒音対策や基地被害を最小限に止められるよう頑張ってください。
218	14日(木)	13:55	新城	これまでにも幾度と通報しておりますが、本日もかなり騒音等が酷く3点お伝えしたいことがあるのでお電話しました。 ① 本日11:11オスプレイが基地と学校の境目になるフェンス外側をギリギリに低空飛行をしていました。職員や子供たちが大変怖い思いをしました。 ② 11:12米軍機が運動場の上空を西側から円を描くように通過していました。 ③ 13:15幼稚園からの通報がありました。オスプレイが同様にフェンス側を更に低空飛行で通過していくのが目視で確認。教室からオスプレイの見える光景が、校舎のフェンスに沿って子供たちの目線と同じ事もあり、目の当たりにオスプレイが近すぎて恐怖が増す。 今日は幼稚園も含め、全体で運動会のリハーサルがありました。運動場で学年ごとのリハではありますが、各幼稚園から6年生までを通して、頻繁に米軍機が低空で飛行し、騒音や振動を含めて全てが酷すぎます。防衛局の方へも連絡はしておりますが、どうか本日起きた出来事は今日中に情報を伝えてほしいです。明後日の11/16には運動会を控えており、沢山の来場者が考えられます。米軍機が頻繁に飛行しない事を願いますが、あまりにも酷いようであれば、恐怖の中で行事を進めるのもどうかと思いますので、皆さんの安全を考慮し、途中で中止することもや無得ないと思っております。 最近は涼しくなり、子供たちも校舎の外に出て遊ぶことも増えてきましたが、この様な状況では恐怖等もあり、今後子供たちも外に出すのも考えなければならない現状と上記の3点をお伝えしたいです。どうか改善できるようによろしくお願いします。
219	14日(木)	16:15	嘉数	午後からずっとオスプレイやヘリの騒音でうるさい。かなり低空飛行で嘉数方面から上大謝名や真栄原の市街地レスレの低空で着陸するのが見えました。とても見てて冷や冷やすほどです。最近は騒音も低空飛行も酷すぎる。米軍にやりたい放題させているのはどうかと思います。低空で市街地上空を通過中にエンジントラブルでもあれば、大事になることは目に見えているともいますが、そのような状況も考慮して対策した方が良いのではないか? 軍事訓練も分かりますが、住民が恐怖と被害の巻き添えを受けないように、住民の安心安全を考えて、政府や米側にも強く何度も訴えかけて、市全体で把握し住民が目に見える形で改善できる様にして下さい。
220	19日(火)	12:55	不明	今、戦闘機が飛んで行った。とてもうるさい。飛ばさないよう。
221	19日(火)	13:40	宜野湾	とにかく戦闘機やら米軍機の騒音が昨日からうるさい!! 40年以上宜野湾市に住んでいますが、この騒音には慣れません。以前から騒音に対して苦情入れたりしていますが、全然改善されているとは感じません。沖国にヘリが墜落したのも身近で経験していますが、その後も変わらず、むしろ騒音は酷くなっているように思えます。色々な市民の考え方もあると思いますが、どうか市長には仲介の政府を通り越して、いつのことトランプ大統領に直談判する事を希望します。沖縄の基地状況を国に訴えても、数十年変化もなく待たされるくらいなら、市長が直々に交渉してください。沖縄にいる兵隊も中国と日本間で戦争が始まると基地を多く持つ沖縄が一番危険であり、米兵は家族を守るために、沖縄から本国やグアムへ皆出でていますよ。自國は誰が守りますか? よろしくお願いします。
222	19日(火)	16:00	大山	昨日から非常にうるさいんですけど!! 私は58号線沿いに住んでいます、車や暴走族の騒音でも日々悩まされていますが、その上、米軍機の轟音はストレスが増しておかしくなりそうです。毎回苦情の電話をしても変化が見られません。これってどうにかならないのですか? 今日も戦闘機が家の上空を頻繁に飛んでうるさいのを超えて異常な状況です。オスプレイやヘリの低空飛行の騒音と振動でも酷いのに、戦闘機まで飛んで来たらこのイライラや苦しさどこにぶつければ良いのですか? 教えてください。あなた方はどうやって、騒音のストレス発散をしているのでしょうか? 市長にも米側に強く抗議するよう伝えてください。
223	20日(水)	16:00	嘉数	朝からずっとヘリやら戦闘機やら上空を飛んでうるさすぎる!! おかしくなりそうよ。あなた達は何をしているのですか? 仕事はしていますか? 住民は迷惑していると、市長に強く抗議する様に伝えてください。
224	20日(水)	22:04	真栄原	1か月になる乳児がいますが、夜間22時を過ぎても騒音が続き、米軍機のエンジ音や上空を飛ぶ騒音で起きてしまいます。私たちも小さい頃から夜も寝付けず悩まされることが多く、未だに解決できていない事がとても辛いです。ストレスがたまりに溜まっています。
225	23日(土)	13:36	嘉数	朝から100回くらい、かなりの低空で飛行をしていますが、頭上30~35mで機種は普天間飛行場に配備されている機種。とにかくうるさくてしょうがない!! 米軍に抗議の要請をお願いします。抗議というか、早く出て行ってくれんかね。

226		12:45	喜友名	戦闘機が飛んでいる。あなたたちは何をやっているのか。口だけで何もやっていない。民間人の方が辺野古の件で行動している。国も知事も市長も口だけで、魂込めて仕事している人が一人もいない。米軍が守ってくれるというが、何かあたらすぐ逃げ出すよ。結局は自分たちでどうにかしないといけない。トランプに基地はいらないからとっととハワイカグアムに持っていくと強く言わないといけない。日本は先進国ですよ。今の日本は平和ボケしている。オスプレイが市街地に落ちてからでは話にならない。事故が起きる前に早く返還しないといけないので、15年も待たないといけない。事故が起きたらだれが責任を取るのか。ごめんなさいで済む問題ではない。万が一事故が起きたら無条件で閉鎖返還させなさい。あなたたちも魂込めて仕事をしなさい。
227	25日(月)	14:26	真栄原	今日は朝からずっと基地のほうから騒音がしてうるさい。ずっとエンジン音が聞こえる。米軍はいったい何をしているんですか。ここ最近ひどいですよ。何とかするよう伝えてください。
228	26日(火)	16:40	宜野湾	この音聞こえますか。ヘリの音がうるさくて外に出てみたら空は飛んでいないで、基地の方からずーっと音が聞こえます。16時からずっと続いている。心臓に響く振動で気持ち悪いし心臓に悪いです。基地からは何も連絡はないですか。やめさせるよう連絡してください。
227	26日(火)	16:54	赤道	ヘリの音がうるさい。何やってるのか。もう20分もずっとこの状態だ。怒りが収まらん。テレビの音も聞こえやしない。住民をなめている。今すぐ米軍に電話してすぐに止めさせろ。
12月 (15件)				
228	2日(月)	10:20	嘉数	今 我が家の上空を、50-100m目線スレスレの低空で、大きな輸送機が普天間飛行場へ着陸していました。危機感を覚えるほどの低さでした。騒音だけでなく住民が安心して生活できる環境と危険防止の為にも、こういった情報共有を佐喜眞市長や防衛局に投げかけて、市民の為に一丸となって頑張ってほしい。
229	3日(火)	12:20	佐真下	佐真下エリアに住んでおり、先週は普天間飛行場からの騒音や低空飛行が酷く感じたが、今週に入り爆音がなくなっていたので飛行をしていないのか調査をして欲しい。特に普天間・真栄原・佐真下周辺や普天間飛行場全体で夜間飛行は無かったのかを調査希望。また1週間後に連絡をする。
230	3日(火)	13:45	真栄原	最近の夜間騒音が酷い、昨日から今日にかけてずっと変な騒音が聞こえるし、最近は毎日朝からジェット機も飛んでいる。最近テレビで市長が抗議に行ったのを見た。抗議した1日～2日は静かだけど、また同じ繰り返し。俺は40年ここに住んでいるけど、市長が変わっても防衛局にいくら要請しても、あれは意味のない事だし、これまで全然改善されていないでしょ？ あと普天間飛行場から流れてくる異臭が酷すぎる。騒音は耳押さえたら何とか我慢できても、異臭は我慢できないよ。 こういった被害の窓口相談はどこに連絡したらいいの？とにかくこの異臭で気分悪いから現地の確認もお願いね。
231	3日(火)	16:15	新城	11:20頃、オスプレイ2機がかなりの低空飛行でグランドや校舎上空を飛行。15:00～現在まで5分刻みで、上空を飛行し騒音が酷かった。 この後、防衛局へは、この件で学校側より騒音苦情の連絡を入れるとのこと。現在、学校側では第三者面談の為に支障が出ている。
232	9日(月)	7:28	大謝名	朝7:10頃、上大謝名公民館近くで米軍機の騒音はなかったのですが、今までにないキツイ排気ガスの臭いがありました。交通量の多いところでも嗅いだことのないくらい酷い臭いがして、家族も皆びっくりしていました。天気が良くても臭いで洗濯物も干せなくて困っています。どうにかして下さい。
233	11日(水)	14:54	新城	12時30分～13時に普天間第二小学校の運動場の上空をヘリが斜めに飛行しながら旋回していくのを確認し、とても怖かった。平成29年には運動場にヘリの窓枠が落下する事件も発生しており、小学校の上空を飛行しないよう求めているにも関わらず、このような飛行がなされることは容認できない。最近ひどくなってきてるので抗議していただきたい。
234	12日(木)	15:45	喜友名	昨日体調不良で仕事を休み横になっていたが、ヘリの音がとてもうるさくて休める状態ではなかった。また、昨夜20時45分頃、ヘリ音がとても大きく、ガラスや扉も揺れてやはり寝れない状態だった。どうにかしてほしい。また、ヘリが自宅上空を飛行する際にテレビの映りが悪くなるのもどうにかしてほしい。
235	12日(木)	21:51	我如古	騒音がうるさすぎて、本当にイライラします。
236	12日(木)	21:58	赤道	22:00になりますが、飛行機がうるさすぎます。全部窓閉めてもテレビの音が聞こえないし、子供の睡眠妨害。本当に止めさせてください。
237	13日(金)	20:58	長田	以前からヘリは家の上空を飛んでいましたが、ここ数日かなりうるさいです！！窓を開けていると、室内のドアも振動で揺れることがある。防音対象にして欲しいです。
238	17日(火)	11:45	新城	11：30頃、普天間第二小学校の運動場上空を、2機の米軍ヘリが低空で旋回していった。この件を沖縄防衛局に申し入れてもらいたい。
239	17日(火)	21:53	長田	21:51何度もヘリが上空を飛んでうるさいです。
240	19日(木)	11:38	我如古	今日もうるさくてイライラして、仕事に集中するのが困難です。

241	19日(木)	12:00	新城	ここ最近、頻繁に低空飛行がうるさい。 あと、この普天間のオスプレイだけど、問題があると静かにしてるけど、鉄の塊のほとぼりが冷めたら、すぐオスプレイ飛ばすさ、あなた方はちゃんと抗議はしているのか？普天間飛行場が世界で一番危ない基地っていうのは分かっているよね？ 来年で戦後80年、見てごらん何も変わっていないけど。 政府は沖縄に全てを丸投げして、表面は大きな事を言ってるけど、実際裏では裏金ややりたい放題よ。悪いことでもトップ同士で繋がってるから裁かれることはないでしょう？おかしな世の中よ。また、沖縄の海兵隊をグアムに移設する話も、ただ100人？沖縄にいる海兵隊の人数に対して100人規模は効率が悪い上に、少なすぎるよ。もう少し考えて移設させないと普天間の返還は長引くだけ。その間にオスプレイが墜落事故起こしたらどうする？誰が責任取るの？貴女に言っても仕方ない事だけど、こういった市民の意見がある事を市長まで伝えてください。
242	19日(木)	17:05	大山	今週火・水・木と米軍ヘリによる騒音がうるさかった。しばらく市大山に住んでいるが、状況が全然変わらない。加えて、重要土地調査法やドローン利用規制等、基地周辺の住民には規制を強いてばかりであり、極めて不公平であり、人権の問題であると強く感じている。この不公平さを軽減するための一つの方法として、市民税及び県民税を宜野湾市民は割り引くことを提案したい。これらの税を安くしてほしいから言っているのではない。あくまで騒音に苦しむ現状を何とかしてほしいから言っている。防衛省にもその旨伝えてほしい。
1月 (38件)				
243	6日(月)	22:02	長田	22時過ぎてもヘリの音がうるさいです。
244	7日(火)	16:27	嘉数	嘉数高台公園側からオスプレイが何機も普天間飛行場に向かって飛んでいますが、今まで見たことがないくらい超低空で飛んでいます。上空を見るとすぐ目の前にあるかと思うくらい低空です。長い滑走路があるのだから飛行場内で降下したらしいのに、どうして市街地上空を低空で飛ぶ必要があるのでしょうか。今年も変わらずオスプレイが飛んでいるのを見ると、せっかくの正月気分も盛り下がってしまいます。市民が今年も安心安全に生活できるように、目に見えるような即効性のある対策を講じよう、職員の皆様にも頑張っていただきたい。よろしくお願ひします。
245	7日(火)	20:55	長田	エンジン音、飛行音が結構な時間鳴り響いて凄くうるさいです。
246	8日(水)	9:15	嘉数	新年早々、朝からオスプレイとヘリが入れ替わり飛んで、とてもうるさいです。騒音でテレビの音が全然聞こえなくて困っています。どうにかして下さい。
247	8日(水)	14:10	嘉数	オスプレイがかなり低空飛行で普天間飛行場へ着陸していましたが、まだ基地まで距離はあるのに、市街地上空を低空飛行するのか分からぬ。このような低空飛行は沖縄の墜落事故を思い出させる。墜落の危険性を除去し、住民が安心して過ごせる環境作りを市長も関わった形で対応して頂きたい。住民からしたら、以前より危険度が増しているように思う。昨日からオスプレイやヘリが朝から頻繁に飛んで騒音が酷いと市長にお伝えください。
248	9日(木)	14:23	嘉数	14:05頃、嘉数高台方面から普天間飛行場に向けてオスプレイ3機が爆音をまき散らしながら降下していました。年明けからオスプレイの飛行回数が増えているように感じます。私が思うに、1月6日から琉大病院が西普天間に開院したこと、病院周辺はあまり飛ばず嘉数側での訓練が増えているのではないかと考えています。琉大病院が米軍の滑走路運用に影響しているかは分からぬですが、当分は同じ状況が続きそうなので、過去と今月の飛行状況を比較して分析していただきたい。そして、市民が安全安心に暮らせるよう対策を検討していただきたいです。よろしくお願ひします。
249	14日(火)	8:35	嘉数	昨日の朝、8:20頃からF-35と思われるジェット機が低空飛行で5機以上、我が家の上空から普天間飛行場に着陸していました。オスプレイなら日常的なので分かりますが、それ同様に夜も21時過ぎにもジェット機（戦闘機）が低空飛行で着陸していました。長い事ここに住んでいるが、この時間にジェット機の着陸はあまり無いので恐怖で震えが止まらない。ジェット機が墜落した宮森小学校の事故を思い出させる怖さです。今朝も、7:10頃からF-35と思われる戦闘機が普天間飛行場から4機が爆音を巻き散らかして離陸し、120dBかと思われるくらいの爆音でした。8:10頃に我が家に墜落するかの低空で、普天間飛行場へ着陸した。さすがに2日連続なので、琉大が移転開院関係なのか？このエリア方面的飛行が酷く感じる。是非とも普天間飛行場で戦闘機の運用は避けて頂くよう、先手先手を打って市長や関係者職員の皆様には騒音対策に奮闘し、日本政府にも早期返還の意思表示をし、市民の安心安全の為に抗議して下さい。今の現状に目を背けず、これは他人事ではない市民一人一人の命が関わっていることを忘れないで下さい。
250	14日(火)	11:20	不明	今日の朝7時ごろから戦闘機が飛んでいてとてもうるさい。航空機騒音規制措置で22時から6時は飛ばないよう制限されていますが、7時から飛ぶのも早いので時間帯を延長するよう検討した方がいいんじゃないでしょうか。とにかく苦情は出しておかないと米側に現状が伝わらないで抗議します。よろしく伝えてください。
251	14日(火)	15:08	嘉数	15時05分に戦闘機2機が、かなりの轟音で普天間飛行場を離陸していました。かなりの騒音で人体に影響を与えかねないなどの音です。今もまた2機が離陸していましたが聞こえるでしょうか。もし墜落するようなことがあれば宮森小学校墜落事故の比ではない被害が出てしまします。宜野湾市長には戦闘機が飛ばないよう強く抗議していただき、市民の安全を守るために対策いただくよう強く求めます。

252	14日(火)	15:41	大謝名	今日は朝7時から戦闘機が飛んでいて、先ほど外出から帰ってきたらまだ飛んでいるので、流石に抗議したくて電話しました。訓練なのか、戦闘機が4機編成で飛んでいてとてもうるさいです。普天間飛行場は今後返還がされていくはずで、運用も少しずつ減らさなければならないはずなのに、昨年から何も変わっていないように思います。もはや飛行運用基準の何が守られているのかも分らない状態です。戦闘機が飛来しないよう強く申し入れをお願いします。
253	14日(火)	17:12	嘉数	今日はあまりにも酷いので電話したくなかったが電話しました。朝8～9時に2機ずつ、16～17時頃にも2機ずつ何回も離着陸を繰り返していました。怖いのでどうにかしてほしいです。
254	14日(火)	19:09	宇地泊	昨日から戦闘機が何機も飛んでうるさい!! テレビが全然聞こえなくて迷惑しています。
255	14日(火)	19:37	大謝名	今日は朝の7時過ぎからジェット機の爆音。夜も7時頃にジェット機が何往復もし、爆音が止まらずアパートの上空を通過していくため、アパートの振動も酷いし耳が痛い。その後はヘリコプターが何時ものように行き復し、夜の23時頃に戻ってくる事もあり、騒音は日常的で不眠症も悪い、生活の質が下がる。東京でこの様な騒音は絶対に無いだろうし、あれは日本政府が対応するはず。アメリカの都市でこういった状況があれば、住民の反対は必須! 宜野湾市は渋滞も酷いし、飛行機の騒音も酷い。道路はガタガタで心は休まらない。どうか人間らしい生活が送れる都市にして欲しい。
256	14日(火)	21:53	愛知	夜間に家の上空を飛行している航空機の騒音で、3か月の子供がびっくりして起きてしまします。何の為にこんな遅くまで飛んでいるのでしょうか? 止めてほしいです!!
257	15日(水)	7:20	大謝名	戦闘機の離陸が凄くうるさい!! 朝昼、何事でしょうか? 戦闘機が来るのであれば、事前に連絡はくれないのかな?
258	15日(水)	8:37	真栄原	ここ数日、爆音で飛び立つ飛行機が増えた。
259	15日(水)	8:37	嘉数	7:13頃に3機、ジェット機が我が家上空を通過して、普天間飛行場へ着陸していった。今の状況では何が起るか分からないので、大惨事になる前に、そちらでも市長をはじめ、情報収集をしっかりと事実関係を把握して対応策をお願いします。
260	15日(水)	8:55	上大謝名	この数日、朝から戦闘機やら違う種類も確認できますが、あの轟音がとても怖いです。何でこんな沢山の戦闘機が朝から夜まで飛んでいるのですか? 生活が脅かされて迷惑しています。何とかしてください!!
261	15日(水)	8:59	大謝名	朝からジェット機の騒音がうるさくて、とても普通に生活が出来ません。ぐれぐれもそちらから、市長へ話して対策して頂くように伝えてください。お願ひします。
262	15日(水)	9:25	嘉数	朝、ジェット機の爆音で起こされました。この数日とんでもない爆音が続いているが、何かあったのでしょうか? 朝早くからジェット機が何機も飛ぶことが無いので、恐怖を感じます。この戦闘機の飛来がいつまで続くのか、知りたくてお電話しました。市長に何とかして頂くように伝えください。
263	15日(水)	11:10	我如古	ここ数日と今も、ジェット機の様な爆音が聞こえるけど、これって普天間飛行場に離発着してるの? かなりうるさいんだけど! 普天間飛行場にはジェット機が停められるくらい滑走路は長いってことだよね? あまりのうるささに減多にこんなことが無いから、あんたに文句言つても仕方ないけど、何とかするように伝えてね。
264	15日(水)	13:20	嘉数	朝の7時からジェット機が飛んでいるけど、どうなってるの? 今も数機飛んでいたけど、うるさすぎて体調が悪くなるけど、何とかしてちょいだい。
265	15日(水)	13:24	嘉数	今、4機のジェット機が普天間飛行場から浦添方面に飛んでいましたよ。すぐ手を打たなければ、この状況は死傷者出る可能性も高いので、特に病院などは命にかかる事ですよ。市民の安全を配慮し、直ぐに緊急会議をして下さい。
266	15日(水)	13:40	真志喜	先程、普天間基地から煙がみえましたが、何か燃やしているのでしょうか? (ジェット機が離陸の際の煙だと伝える) ここ数日、かなり戦闘機が頻繁に上空を飛んでいるが、市の方でもちゃんと、どういう経緯で普天間飛行場に離発着して、何故朝早くから遅くまで飛行するのか、関係者は把握して説明できるようにして頂かないと、市民も安心して生活が出来ませんよ。
267	15日(水)	13:50	嘉数	今、猛スピードで我が家の上空をジェット機が飛んでいました。とてもうるさくて、怖いです。何とかしてください。
268	15日(水)	13:52	市内	今先程の爆音と言い、ここ数日の戦闘機の爆音が本当にうるさくて酷すぎます。朝早くから遅くまで、生活圏を奪われています。この爆音はいつまで続くんですか? 我慢にも限度があり、市民の皆さんも同じ気持ちだと思うので、是非とも抗議をして下さい。
269	15日(水)	14:10	嘉数	ジェット機が飛んでうるさいと思ったら、今度はオスプレイが2機、爆音を巻き散らかして普天間飛行場に向かってきました。ぜひ 確認されてください。
270	15日(水)	15:15	宇地泊	今日、朝の7時から先程まで凄い轟音がなっていたのですが、何かあったのでしょうか? ちなみに何の騒音ですか? この2、3日、早朝から同じような騒音が続いていたので、何なのが知りたかった。
271	15日(水)	20:44	大謝名	昨日は朝早くから、戦闘機の騒音で起こされても怖かったです。昼間も近くのリラクゼーション(エステ店)でお客様がびっくりして起きました。お願ひします1日も早く静かな環境で安心して暮らせるようにして下さい。

272	15日(水)	20:50	市内	私は普天間基地の滑走路近くに住んでいます。 昨日の朝7時から、戦闘機の騒音で目が覚めて動機が止まりません。耳を抑えうずくまるくらいトラウマになっています。普段オスプレイの騒音でも我慢していましたが、戦闘機の爆音が毎日続くと考えると、朝を迎えるのがとても怖いです。
273	15日(水)	21:55	市内	昨日、一昨日と戦闘機がうるさすぎて、子供が怖がって外に出たがりません。 どうにかして下さい。
274	15日(水)	22:16	真栄原	昼間から全く鳴り止まない騒音はストレスしかありません。穏やかな生活もできず、我が家には3か月になる息子がいますが、騒音で眠れなくて本当に可哀想。 ようやく寝付いても夜の22時に飛行機の騒音で直ぐ起きてしまう、この繰り返しなので息子が1番可哀想です。どうにかして下さい、お願いします。
275	22日(水)	13:10	嘉数	浦添総合運動公園付近を車で走らせてると、上空をかなり低空飛行で大きな輸送機が普天間飛行場へ着陸したのを目撃しました。危険と恐怖を感じました。情報収集お願いします。
276	23日(木)	12:26	市内	ここ最近米軍人の飲酒がらみの事件や性犯罪が繰り返されている。こういう事件が減らないのは罰が軽いからだと考える。執行猶予無しの実刑にしまえば、米兵だって簡単に犯罪はないはずだから、もっと罰を重くするべきだ。戦後80年、発表された事件は氷山の一角で、怖くて公表できなかつた人がたくさんいるはずだ。米軍はとっとと撤退させてほしいが、それができないなら沖縄の安全のために法律を変えるくらいの動きを見せるべきだ。県や国にも強く働きかけてほしい。
277	23日(木)	17:04	真志喜	ヘリがうるさすぎて耐えられなくて電話しました。友達との会話が中断してしまってもイライラします。イライラするので外に出ていきたいが、外に行くと金がかかるのでなかなか出られなくてまたイライラします。外出費を出してほしくらいです。県外の人と電話していてヘリの音で話が中断すると、県外では同様の騒音がないと言われ、幸せそうでとてもうらやましく感じました。借錢しても引っ越した方がコスパがいいと感じるくらいです。でもお金がなくて引っ越しれない人もたくさんいると思います。20年前はまだ少なかったのに、最近はひどく感じます。またうるさいと感じたら連絡するのでよろしくお願いします。
278	24日(金)	16:51	市外	長田小学校近くを通過して、基地へ近道をしているのか？急いでいるのか？空からコンテナを落とし、地上では性暴行・飲酒運転・不法侵入と兵士の教育が出来ない米軍は沖縄から出ていけ。レベルの低い兵士は基地から出すな！！
279	27日(月)	14:15	嘉数	お昼時にオスプレイが真栄原方面から悪天候の中、機体を大きく揺らしながら低空飛行で普天間飛行場へ着陸してきました（危ない）。 また、先週の金曜日18:51にNHKのニュースで市長が政府関係者に対する抗議要請の内容は良かつたが、肝心な地元の新聞は翌日にも載らず、日曜日に沖縄市長選を大きく紙面に載せて、騒音の抗議要請は小さく載っていました。騒音に対する訴えが軽く扱われている感じで、騒音を体験している私たち市民からすると、新聞報道の仕方に不満があります。せっかく市長が外務や防衛に抗議してなのに、今日みたいにオスプレイの低空飛行を見ると、改善されていないのでは？と思ってしまいます。もっと効果的な形で強く政府や防衛に対応して頂けるように市長にお伝えください。
280	30日(木)	9:14	市外	昨日は旧正月で、家族団らんの時間をヘリの音が鳴り響く。 我が家家の上空を低空で通過、家が爆音で振動した。無神経にも程がある。
2月 (53件)				
281	3日(月)	12:35	神山	今日は家の上空を低空でずっとオスプレイが飛んでるさい。どのくらいのデシベルなの？何とかして!!
282	3日(月)	13:32	長田	今日は朝からヘリやオスプレイが上空を飛んでるさい!! 窓やドアが揺れているし、テレビも聞こえない！
283	3日(月)	13:55	長田	今日は普天間飛行場で何があるのでしょうか？ずっと爆音が鳴り響いて、家の振動も本当に酷いです。何が起こっているのか、そちらでも状況を確認させてください。
284	3日(月)	15:57	市内	最近ヘリやオスプレイがたくさん飛んでいてとてもうるさい。最近アメリカ本国で墜落事故が頻繁に発生しているので、家の上空を飛ばれると、落ちてこないかと心配になる。アメリカに住んでいる知人の話では、アメリカ本国でも市街地の近くに基地はないので、市街地の上を飛ぶ姿を見ることは珍しいと言っていた。どうしてアメリカでも飛んでいないのに沖縄では当たり前のように飛んでいるのか。振動もすごい音もうるさいので、外に出るのも億劫になるし、家の中にいても寝寝も出来ない。沖縄にはぬちう宝という言葉があり、お金よりも健康が大切なのに、健康的な生活を送ることが出来ない。私は沖縄の生活も文化も世界一素晴らしいと思っている。ただ、他国によってその素晴らしい文化が妨害されているように思う。市長には、どうにかして宜野湾市民の生活を守っていただきたい。是非この声を届けてほしい。
285	6日(木)	13:48	市外（中城村）	先程から計5機のヘリが、長田小学校の上空を通過し普天間飛行場へ。小学生が可哀想。まだこれから何機も通過するのでしょうか？米軍にはうんざり。
286	6日(木)	21:03	真栄原	真栄原方面に現在21時に、かなりの轟音で米軍機が2機通過してきました。非常にうるさくて迷惑だったので、ご検討ください。宜しくお願い致します。
287	6日(木)	21:45	上大謝名	21:00過ぎても飛行機の轟音が酷くて、ずっとゴーっという低い音が、3回も続いている。家族の会話も聞こえなくて大変困っています。どうにかして下さい。
288	6日(木)	21:47	喜友名	物凄い騒音で、睡眠障害に影響をきたしています。この音で目が覚めてしまい、寝れません！どうにかして下さい。
289	6日(木)	21:56	佐真下	夜の10時です。とてもうるさいです。寝れません。

290	6日(木)	21:57	市内	うるさい！
291	6日(木)	21:58	佐真下	とてもうるさい、ねむれない！
292	6日(木)	21:58	愛知	21:45からジェット機の音がうるさくて眠れません!! 対応お願ひします。
293	6日(木)	21:59	宇地泊	何でこの時間にジェット機がとんでいるのでしょうか？ この時間帯に飛ぶのは、とても失礼だと思います。うるさすぎて、子供が泣いておきました。 何度も数分おきに飛来してやかましいわ。強く抗議を求めます。
294	6日(木)	21:59	上大謝名	ジェット機のうるさが、鼓膜がビリビリする程の爆音でした。三角っぽい戦闘機でした。先程も2機ジェット機が飛んでいましたが、鼓膜が破れるほどの振動で、その振動で近く外に停めてある車のアラームも鳴っていました。 普天間基地を通過する感じで、上大謝名から中城方面に向かって飛んで行ったので、旋回してまた戻つて来ると思います。ストレスです！
295	6日(木)	22:02	志真志	戦闘機がとてもうるさいです!! どうにかなりませんか？
296	6日(木)	22:03	上大謝名	寝ていたら、騒音でびっくりして飛び起きましたが、何ですか今の飛行機は？ 22:10こんな遅くから爆音を巻き散らかして、寝る事も出来ない!!
297	6日(木)	22:04	上大謝名	22:00前から大型のジェット機が飛んでいます！ この時間は、高齢者・子供も寝ている時間帯なので、厳重に防衛局と米側に抗議してください！お願いします。うるさすぎて、休んでいられません。
298	6日(木)	22:08	嘉数	先程ステルス戦闘機が100db以上の轟音を巻き散らかしながら、我が家上の空を低空飛行で通過していました。 寝る頃だったので、叩き起こされました。 最近、佐喜眞市長が外務省と防衛局に抗議をし、改善を求めて1週間くらいですが、市民の就寝妨害する程の恐怖と共に爆音を巻き散らかせ、市長の抗議も全然効果を上げていない状況となっておりますが、市長には、東京へ行き官邸やトップの方々に、市民が安心して就寝出来るよう効果的な抗議と改善の要請をして頂きたいです。
299	6日(木)	22:13	宇地泊	昨年末から、昼夜関係なく航空機の騒音が酷いです。 低空飛行をしているのか、毎日戦争が始まったのかと思うくらい怖いです。いつか航空機が落ちてくるかもしれませんと日々不安です。宇地泊に20年以上住んでいますが、こんな酷い爆音は今まで無かったと思います。 子供も寝よう寝ないので、20:00以降は住宅街上空は飛行禁止区域にして欲しいです。
300	7日(金)	13:05	新城	昨日の戦闘機は、普天間飛行場に離発着したのでしょうか？ かなり低空飛行だったのか、防音工事をしている我が家でさえ振動が酷かったです。 防衛局や米側に苦情の件数は連絡がいくとは思いますが、件数だけでなく、この騒音被害に対して、苦情をしたいが何処に連絡や電話をして良いのか分からない住民も沢山いると思うので、沢山の方にもっと知ってもらえるように周知して報告してもらった方が良い。あの時間帯はご高齢者も、子供たちにも多大な影響を及ぼします。 子供達に関しては脳の発達にもかなり影響が出てくると思うので、どれだけの影響を及ぼすのか等しっかり伝えて頂きたいです。宜しくお願い致します。
301	11日(火)	23:57	大謝名	飛行機が大謝名上空を飛んでうるさいです。
302	12日(水)	21:51	野嵩	現在も上空をヘリが飛び続けています。インフルエンザで苦しんで、やっと寝た2才の子供がびっくりして起きてしまい困っています。 協定が何時までなのか知らないですが、20時以降は飛ばさないで欲しいです。
303	14日(金)	13:25	喜友名	オスプレイよ！世界で1番危険な飛行物体の塊だけど、普通に飛んでいるよね。民間に落ちたら子供たちも巻き添えにするけど、落ちたら誰が責任って取ってくれるの？アメリカは忠告しても聞かないでしょう？いつもグアムにすぐ撤退してもらつた方が、子供たちもびくびくして学校に登校しなくてもいいし、1年かけて辺野古が出来上がるのをじつ待つの？後はアメリカに沖縄が乗っ取られるんだよ。知ってるか？政府は沖縄に全てを丸投げしやがって、県民に対し、基地があるのに物価は高いし光熱費も高い。賃金は安いのに、小さなこの島には70%を占めた沢山の基地を所有している。
304	19日(水)	0:06	新城	ヘリなのかオスプレイなのか、まだ飛んでいてうるさい！ こんな時間まで飛んでいて寝られないよ。抗議してください！
305	19日(水)	0:23	真栄原	平日にも関わらず、現在夜間飛行の騒音が鳴り響いています。現在00:23子供がびっくりして起きました。夜中に飛ぶならせて週末に飛んで欲しいです。
306	19日(水)	13:32	真志喜	今朝の8:00から戦闘機が宜野湾高校側を数回旋回していたのですが、あれは何の戦闘機でしょうか？1機なのか2機なのかは分かりませんが、確実にヘリやオスプレイ、大型輸送機ではありません。この件で他からも苦情はありますか？ 対応よろしくお願ひします。
307	19日(水)	22:48	愛知	航空機の音がうるさくて眠れません！どうにかして下さい。

308	19日(水)	22:54	宜野湾	現在22:50ですが、大きな航空機の音がしています。 小さな子供があり、今時間帯は就寝時間です。安眠の妨げになるので、夜間の飛行を止めてほしいです。
309	20日(木)	13:50	伊佐	今日は頻繁に伊佐上空を米軍機が行き来していますが、何故ですか？ 爆音訴訟や防音工事も対象外なんですが、通過するとかなり振動もあり怖いです。何とかしてください。
310	20日(木)	22:37	長田	22:37現在、長田上空を飛行しています！
311	24日(月)	20:09	野嵩	19:30にもありましたか、今戦闘機が爆音を巻き散らかして飛んでいました。かなりうるさくて迷惑です！ 子供も泣いて怖がっています。こんな騒音の中で子育てはしにくいです。子育てがしやすい町にしてください。
312	25日(火)	20:14	野嵩	戦闘機が続けて3機、かなり高い轟音で飛んでいました。 子供もとても怖がっています。早く止めさせて下さい。昨日も戦闘機が飛んでいましたが、何をしているんですか？しっかり行政動いて下さい。早く静かなまちにして下さい！
313	25日(火)	20:17	宇地泊	昨日も今日も同じ時間帯に飛行機の騒音がうるさすぎて、迷惑しています。子供たちもびっくりして耳を塞いでいます。強く抗議してください。
314	25日(火)	23:03	愛知	今日もずっとうるさい！ 今もヘリが2機着陸していましたが、まだプロペラの音がずっと鳴っており、23時超えてこの大きな音はうるさくて迷惑しています。
315	26日(水)	14:21	我如古	ここ2~3日航空機がかなり飛んでいてうるさく感じます。1月に我如古に引っ越ししてから今までそこまでうるさくなかったですが、マンションの最上階ということもあって、最近は航空機の音が近くで怖いです。子どももいつも20時には寝るので、遅くまで音がするとかなり困ります。夜は飛ばないように伝えてほしいです。よろしくお願いします。
316	26日(水)	14:25	嘉数	月曜日からずっと酷い騒音に悩まされています。 今も2機、普天間飛行場に降りてきましたが、あの騒音はヘリやオスプレイとは全然違う金属音で、今にも落ちてくのではないかと恐怖を感じます。自宅のすぐ上空を低空飛行するので、本当に怖いです。またお昼時間も良く飛んでいますが、さすがにお昼時間も良く飛んで役所に苦情を入れるのも躊躇するので、恐怖とうるさいといふだけ理解して頂ければと思いますので、よろしくお願いします。
317	26日(水)	15:02	普天間	今 戦闘機が飛んでいましたが、昨日も一昨日もうるさいんだよ！お前たちは何をしているんだ？ 子供も毎日怖がって迷惑しているんだよ。役所がちゃんと対応してくれないからこんなことになるんだよ。しっかり抗議して止めさせて下さい。
318	26日(水)	15:20	新城	3日連続で戦闘機が飛んでいますが、これが日常化になるのか心配です。丁度隣のお年寄りと話してる最中に戦闘機が飛んだので、会話もできない、何も聞こえない、しかも高齢者にあの騒音は心臓にも悪いし、負担がかかると思います。 子供達にも、学力低下に繋がりますので、どうぞ対応よろしくお願いします。
319	26日(水)	16:48	市内	今日はずっと戦闘機が飛んでいるが、先ほどもかなり低空で数機が自宅上空を飛んでいました。ヘリとは違う音で苦しくなるような音でした。何で戦闘機が飛んできているのでしょうか。理由をマスコミやHP等に公開してしっかり説明してほしいです。
320	26日(水)	16:51	普天間	苦情の電話を入れるのは初めてなのですが、今回はあまりにひどいので電話させていただきました。とてもうるさいので止めさせてほしいです。
321	26日(水)	16:51	不明	米軍機がうるさい。今のは何ですか。しっかり要請してください。
322	26日(水)	16:51	野嵩	戦闘機が低空飛行でかなりうるさかったです。迷惑でたまりません。早く止めさせて下さい。お願いします。
323	26日(水)	16:52	赤道	今の米軍機の音うるさい。また、近頃、早朝の救急車のサイレンもうるさい。琉大病院が移ってきたからなのか。対応よろしくお願いします。
324	26日(水)	21:39	宜野湾	オスプレイがずっと飛んでいますが、今日もうるさい！ 夜間飛行何とかしてください。
325	26日(水)	22:54	新城	現在22:55 アメリカ軍のヘリコプターが飛んで、うるさくて眠れません！家も振動でガタガタして低空飛行だと思います。この時間外に飛ぶ米軍機はおかしいと思うので、宜野湾市からも抗議してください。米軍の飛行機は飛ばさないようお願いします。
326	26日(水)	23:02	嘉数	現在23時過ぎ、寝ているところをヘリの爆音で起こされました。ヘリは普天間基地に向かって降下していました。運用は22時までの協定でされていると思いますが、市民が寝床に就いて、安眠しようとしているところにヘリの爆音で、安眠妨害は許せない状況です！ 真剣に市長をはじめ、市の職員が一致団結して市民の安眠と安全を得られるようにご奮闘お願いします。強く抗議して、騒音がないように対応お願いします。
327	27日(木)	7:53	市外	昨晚は22時過ぎてもヘリのエンジン音が続き、不快な音で眠れなかった。
328	27日(木)	8:08	市外（中城村）	昨日は、22:00と23:00になってしまってヘリコプターやエンジンの騒音が鳴り響いて眠れない。
329	27日(木)	10:45	普天間	この音聞こえますか？連日飛んでいますよね。早く止めさせて下さいよ。行政が動かないと何も変わらないでしょ。かなり迷惑しています。

330	27日(木)	10:45	普天間	昨日からの戦闘機の爆音で学校の授業に支障が出ている。
331	27日(木)	10:50	真栄原	最近あまりにも爆音が酷すぎて、先程も耳がおかしくなるくらいでした。どうなっているのですか？23:00過ぎても普通に飛んでいるし、安眠妨害です。そちらからも抗議してくださいね。
332	28日(金)	9:30	嘉数	ステルス戦闘機が10分前に自宅の上空を低空飛行で通過し、普天間飛行場へ降下していくのが見えました。着陸なのかタッチアンドゴーなのかは分かりませんが、物凄いスピードと爆音で低下したのは確認できました。昨日は那覇空港近辺おりましたが、そこでも戦闘機の訓練しているのを目撃しましたが、海上へ向かって物凄いスピードで上昇し旋回する様子が真近で見た後に、その後の民間の旅客機との違いに戦闘機の物凄さを実感しました。万が一そのステルス戦闘機が市街地上空を飛行中に、墜落やエンジントラブルで落下墜落したら、市民が不安と恐怖を抱いて生活する状況に、市長をはじめ皆さんはどういう運用で訓練しているのか状況確認と再発防止対応策などされて下さい。
333	28日(金)	10:05	喜友名	普天間小学校と中学校近くに住んでいるが、子供たちはオスプレイが飛行する度に、びくびくしながら登校しないといけないのか？戦後80年にもなるのに、現状何も変わっていないよね？海兵隊の本拠地はグアムだから、辺野古じゃなくてグアムに移設すべきでしょ？政府も辺野古は軟弱地盤ってわかっているし、自然には勝てないんだからそんな事に無意味な大金をかける必要はないんだよ。そんなお金があるなら、貧困世帯にまわして欲しいよ。 基地の中にも、更地で全然利用していない遊んでる土地は沢山あるんだから、そういう土地を早く返してもらえばいい事なんだけれどね。自国は自国で守る！強気でいかないからトランプに負けるんだよ。沖縄の法律で裁かないとやりたい放題されるよ。
3月 (8件)				
334	4日(火)	9:47	新城	オスプレイがグランドの上空を飛んでいる。 現在子供たちがグランドで活動中であり、授業に支障をきたす状況。
335	11日(火)	17:56	真志喜	海浜公園近くのホテル上空をオスプレイ2機がカーナ方面へ通過していました。市民や観光客の集まる所で飛行訓練をしているのは、色々問題ではないかと思います。観光施設や市民が募っている場所に墜落炎上したら大惨事なので、市でチェックして市民や観光客が安心して過ごせるように抗議対策をして頂きたい。
336	12日(水)	11:29	市内	最近は日曜日から月曜日は静かになってきているが、火曜日から金曜日にかけては夕方から夜にかけてヘリの音がまだまだうるさい。基地から飛び立つときや海から市街地に入る前に、十分に高度をあげてから飛行するよう徹底してほしい。ヘリであれば対応可能なはずだ。それが出来ないのであれば、出来ない理由を示してほしい。
337	18日(火)	12:00	佐真下	先程からずっとエンジン音が酷くてお電話しました。私以外でも騒音の苦情の電話はあるのか？夜間のエンジン音も酷いが、昼間でこの騒音なら夜間はもっと迷惑です。社会情勢もあると思うますが、お昼時間に眠りに帰ってきたのに、全然休めません。対応お願いします。
338	19日(水)	22:09	赤道	夜22:00前からずっと、普天間基地の騒音が酷いです。今まで以上にうるさくて、寝れないし頭も痛くなっています。こんな遅くから飛行機のエンジンの調整をしているのでしょうか？本当に止めてほしいです。
339	21日(金)	1:10	真栄原	こんな真夜中に飛行機が通過しました。自宅上空ではないと思いますが、室内でも全然聞こえるほどの騒音です。幸い、子供たちは寝ていますが、さすがにこんな時間に迷惑です。初めてのことですが、何とかなりませんか？
340	24日(月)	21:41	新城	ヘリコプターがとてもうるさいです。テレビの音も聞こえません。家族の話も聞こえないほど激しく低空飛行しています。抗議して飛ばさないようにして下さい。必ず伝えてください。
341	26日(水)	13:48	普天間	ここ最近ずっと昼夜ヘリの騒音が続いている迷惑です。 夜21時過ぎてもこの調子でかなり酷すぎます。昔からそうでありますか、最近また酷くないですか？止めてもらいたいです。